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ЦК ВЛКСМ. Министерства про
свещения СССР и Спорткомите
та СССР.

Каждая команда состоит из 
25 мальчиков и девочек. Ребя
та соревнуются в метании мя
ча, прыжках, спринтерском бе
ге, на дистанции кросса, в под
тягивании (отжимании для де
вочек), стрельбе и в исполне
нии групповых гимнастических 
упражнений. Гостями пионер
ской республики в эти дни

Под та^сим заголовком 
17 сентября была опубликова- 
на заметка о том, как негосте
приимно встретили студентов 
Свердловского горного инсти
тута в совхозе «Захаровский» 
Камышловского района. Нам 
отвечает секретарь Камышлов
ского горкома КПСС А. Коч
нев:

г к молодежи
Урала, принятом

это и позволило про- 
комсомольско - моло- 
секции № 503 уве- 
выступить с предло-

«Высокое качество

живания ощущается посто
янный «голод» на кадры.
А в универмаге недостатка грузку? И опять тут стоит

ных недель!».
Молодежь трудится 

всех сферах народного 
зяйства нашей области, 
какую бы отрасль мы

рейд по проверке выполнения 
встречных планов и обязательств

НА ПОВЕРКУ!

ЛЕНИНСКИЙ урок

Планируя 
будущее

Для учащихся профтех
училищ нашей области па
мятными будут первые дни 
учебного года, когда в ком
сомольских организациях 
ГПТУ прошел Ленинский 
урок «Пятилетке эффектив-

азм и творчество молодых!».
Интересно прошел Ленин

ский урок и в профтехучили
щах Ирбита. Организовали 
его комитеты ВЛКСМ учеб
ных заведений, областное 
управление профтехобразо
вания и обком ВЛКСМ. На 
торжественных линейках пе
ред учащимися ГПТУ № 40 
и № 75 выступили первый 
секретарь Ирбитского город
ского комитета комсомола 
Александр Рудь, член горко
ма партии секретарь партий
ного комитета мотозавода 
Ю. В. Царегородцев, пред
ставители областного управ
ления профтехобразования, 
горкома КПСС и базовых 
предприятий.

В городском профессио
нально - техническом учили
ще № 75 Ленинский урок 
открыл второй секретарь 
горкома комсомола В. Гаас. 
Он сказал, что осуществле
ние генерального принципа 
десятой пятилетки — прин
ципа эффективности и каче-
сиональной, идейной, обще
образовательной подготовки 
молодежи, трудолюбия, дис
циплинированности, активно
го интереса к общему делу, 
ибо высокая эффективность, 
высокое качество работы 
есть показатель политиче
ской зрелости и убежденно
сти молодого рабочего.

Участник Великой Отече
ственной войны преподава
тель обществоведения ГПТУ 
№ 40 коммунист А. М. Бу
таков рассказал комсомоль
цам об экономических, поли
тических, социальных и вос
питательных задачах, стоя
щих в десятой пятилетке. На 
ярких примерах показал уча
щимся роль молодых рабо
чих в научно-техническом 
прогрессе.

О задачах, поставленных 
XXV съездом КПСС перед 
системой профтехобразова
ния по подготовке рабочих 
высокой квалификации для 
всех отраслей народного хо
зяйства, говорили выпускни
ки ГПТУ № 40, бригадиры

КПСС Л. А. Субботина и 
кавалер ордена Ленина С. Р. 
Кайгородов.

Запомнились комсомоль
цам и теплые слова, сказан
ные выпускниками трудо
вых резервов, почетным 
гражданином Ирбита, более 
40 лет проработавшим на 
автоприцепном заводе В. Е.

Комсомольская организа
ция ЦУМа—одна из лучших 
в Ленинском районе. Об 
этом можно узнать, даже и 
не побывав в универмаге. 
Так, например, все выпуск
ники ГПТУ-23 и торгового 
училища стремятся обяза
тельно попасть на работу в 
универмаг, а сколько хоро
шего говорят о комсомоль
цах учащиеся школы № 10, 
воспитанники детского дома 
№ 9, над которыми шефст
вуют девушки универмага. 
Поэтому вначале того, кто 
впервые пришел в универ
маг на отчетно - выборную 
конференцию, удивила та са
мокритичность, с которой вы
ступали комсомольцы. И 
лишь только потом становит
ся понятно, что именно та
кой серьезный, деловой под
ход к работе организации, 
постоянное неудовлетворение 
достигнутым помогает мо
лодым работникам универ
мага добиваться больших ус
пехов.

Сейчас в организации, как 
¿тмечалось в докладе секре
таря комитета комсомола 
Тамары Федотовой, проис
ходят большие качественные 
изменения. Но прежде чем 
говорить о них, стоит сказать 
о двух серьезных проблемах, 
которые здесь уже решены. 
Это в первую очередь каса
ется кадров. Стало уже при
вычным, что в сфере обслу-

работников нет. Почему? Ча
стично мы на этот вопрос 
уже ответили, упомянув два 
училища и среднюю школу. 
Отсюда приходит в универ
маг пополнение. При коми
тете комсомола даже есть 
сектор, в обязанности кото
рого входит не только связь 
с училищами, но и форми
рование групп учащихся. 
Кстати, нельзя сказать, что 
все ограничивается шефст
вом над училищами и шко
лой. Нет, здесь очень раз
вито индивидуальное обуче
ние. Каждый год за прилав
ки становится 50—60 уче
ников.

Что касается второй проб
лемы, то рассказ о ней стоит 
начать строчкой из доклада:

№ 101 объявила себя удар
ным отрядом 10-й пятилет
ки и решила трудиться под 
девизом «Пятилетке — наи
высшую производительность 
труда! Все рабочее время — 
покупателю, каждый про
давец-комсомолец — обще
ственный бракер!». Общест
венный бракер, что это зна
чит? Дело в том, что комсо
мольцы универмага решили 
трудиться под девизом «Не
доброкачественному товару 
не место за прилавком»: Те
перь молодые продавцы ре
шили наравне с производи
телями товара отвечать за 
его качество. Зачем им нуж
но брать на себя столь серь
езную дополнительную на-

привести слова Т. Федото
вой:

— Качество продаваемых 
товаров стало одним из ос
новных показателей в сорев
новании комсомольцев уни
вермага. Ведь покупателю 
зачастую безразлично, кто 
производил товар, он просто 
видит, что продавец дает ему 
некачественный товар. Та
ким образом, перед покупа
телем мы вольно или неволь
но несем тоже ответствен
ность за качество изделия. 
А, значит, и должны прини
мать участие в его улучше
нии. Кстати, по условиям на
шего соревнования общест
венный бракер, а сейчас ими 
является большая часть чле
нов организации, должен для 
этой работы использовать 
личное время.

Таким образом, проблемы 
кадров н качества труда в 
универмаге можно считать 
решенными. Может быть.

Валя Урютина, Люда Фо- 
мннцева, Люда Чепкасова, 
Наташа Пузанова, Зоя Коно- 
ненкова... Это только ма
ленькая часть имен передо
виков производства, отме
ченных на конференции. Тут 
не лишним будет сказать о

ловских школ, которая
лась в Свердловском Дворце
пионеров. На этой 
пионерские работники
ловских школ рассказали о 
том, как ведется работа по 
маршрутам Всесоюзного пио
нерского марша «Всегда го
тов!».

На с и И ми е Л. БАРАНОВА: 
чехословацкие гост во Дворце 
пионеров.

шили экскурсию к обелиску 
Европа — Азия.

Интересной была встреча с 
пионерскими вожатыми сверд-

состоя

встрече 
сверд-

Наступнл последний квар
тал первого года десятой пя
тилетки. В это время по 
уже сложившейся традиции 
юноши и девушки Среднего 
Урала включаются в област
ной массовый рейд по про
верке выполнения встречных 
планов и обязательств, при
нятых комсомольскими ор
ганизациями, комсомольско- 
молодежными коллективами, 
отдельными молодыми ра
бочими, инженерно-техниче
скими работниками, служа
щими.

Пришло время тщательно 
проанализировать нашу рабо
ту, вскрыть недостатки и 
принять меры, необходимые 
для их устранения. Пусть 
нынешний рейд, как и на
ше социалистическое сорев
нование, проходит под деви
зом «Пятилетке эффектив
ности и качества — энту
зиазм и творчество моло
дых!» Пусть он активно спо
собствует досрочному вы
полнению планов и обяза
тельств нынешнего года, при
умножению успехов, достиг
нутых за прошедшие девять 
месяцев.

А успехи у молодых 
уральцев есть. Юноши и де
вушки ударным трудом 
встретили XXV съезд КЦСС. 
Приведем такие цифры: 32 
тысячи молодых тружеников 
удостоились высокого права 
подписать Рапорт Ленинско
го комсомола высшему пар- 
тийному форуму, 430 комсо- 
мольско - молодежных кол- 
лективов носят звание «Име
ни XXV съезда КПСС». Эти 
факты говорят прежде всего 
о высокой политической и 
трудовой активности моло
дежи.

Ударные трудовые темпы, 
взятые в период подготовки 
к партийному съезду, в по
следующие месяцы не ослаб
ли, а, наоборот, возросли. 
Достаточно сказать, что каж
дый третий молодой рабочий 
области досрочно справился 
с планом девяти месяцев, с 
опережением производствен
ной программы сегодня тру
дятся более тысячи Комсо
мольске - молодежных кол
лективов.

Еще во время Всесоюзно
го комсомольского собрания 
юноши и девушки Уралма
ша, Свердловского завода 
транспортного машннострое-

ния имени Я. М. Свердлова, 
Уральского политехническо
го института выступили с 
инициативой о включении в 
ряды своих коллективов ре
волюционеров, героев граж
данской войны и первых пя
тилеток. Широкий размах 
получило социалистическое 
соревнование за право под
писать Рапорт Ленинского 
комсомола ЦК КПСС к 
60-летию Октября. А 13 сен
тября юноши и девушки 
Среднего Урала встали на 
трудовую вахту под деви
зом «60-летию Великого Ок-

взяли, везде виден вклад 
молодых в общие успехи. Он 
есть и в 300 тысячах тонн 
зерна, выращенного на ни
вах Среднего Урала и засы
панного в закрома государ
ства, его вносят в успешное 
завершение строительства 
важных объектов бойцы 
ударных отрядов, освоившие 
только при возведении це
ха Т-1 Северского трубного 
завода 700 тысяч рублей 
капиталовложений, этот 
вклад делают участники 
«Смотра бережливости», соз
давшие дополнительно 20 
тысяч лицевых счетов и сэ
кономившие пять с полови
ной миллионов рублей...

И эти достижения для 
нас, конечно, не предел. При
зыв к новым успехам в тру
де и учебе, прозвучавший в

ния, руководителей Комсо
мольске - молодежных кол
лективов, наставников, дол- 
жен найти горячий отклик у 
юношей и девушек.

Но какими бы отрадными 
ни были наши успехи, они 
ни в коем случае не дают 
права забывать о недостат
ках. Именно на них в пер
вую очередь должны обра
тить свое внимание участни
ки рейда. Скрывать нечего: 
встречаются в нашей работе 
факты и разгильдяйства, и 
расточительности, и бахваль
ства. Давайте со всей ответ-

ляются членами комсомола. 
56 процентов состава органи
зации ударники коммунисти
ческого труда.

В достижении успехов 
комсомольцам универмага 
помогает социалистическое 
соревнование. Об этом рас
сказала в своем выступле
нии Т. Назаркина. Особенно 
она остановилась на нере
шенных проблемах соревно
вания. Это, в частности, ка
сается представления отче
тов и подведения итогов. Де
ло в том, что итоги сорев
нования подводятся только 
на основании представлен
ных отчетов. Взаимных про
верок нет. И были случаи, 
когда отчеты представля
лись, мягко говоря, неточны
ми. и победитель становился 
«бумажным». Справедливы 
были замечания комсомолки 
и в адрес Ленинского райко
ма комсомола. До сих пор 
райком не разработал реко
мендации по соревнованию 
в честь 60-летия Октября. 
Поэтому в организациях 
можно наблюдать самодея
тельность, разнобой в ра
боте. Это действительно 
серьезный недостаток.

Кстати, о качестве сорев
нования комсомольцев уни
вермага говорит такой факт. 
При подведении итогов ста
вится .минус той первичной 
организации, у которой бы-

лю увольнение, даже по соб
ственному желанию, с уче
том, конечно, уважительных 
причин.

Много хорошего сказал о 
комсомольцах директор уни
вермага А. С. Чикин. И тут 
будет уместно показать, ка
кой тесный контакт есть 
здесь между комсомольской 
организацией и администра
цией. Даже распределение 
премий не проходит без уча
стия секретаря комитета 
комсомола. Причем, учиты
вая активность комсомоль
ца, секретарь имеет возмож
ность уменьшить или увели
чить размер вознаграждения, 
В общем, какой бы стороны 
внутрисоюзной работы мы 
ни коснулись, всюду комсо
мольцы получают поддержку 
администрации. У универма
га нет своих спортивных соо
ружений. Арендовать их — 
дорого. И, тем не менее, ком-

даже такая возможность.
Много серьезных и важ

ных проблем было обсужде
но на конференции. Л те
перь небольшой факт, кото
рый касается не конферен
ции, а заседания нового ко
митета комсомола. На нем, 
одобрив избрание Т. Федо
товой секретарем, директор 
универмага А. С. Чикин 
сказал:

— Хорошо мы работали, 
но дел впереди не перечесть. 
Поэтому я хочу вам ска
зать, что двери моего каби
нета в любое время для лю
бого члена комитета откры
ты. Общее у нас дело, вме
сте и будем его делать.

В. КРАСНОВ.

КПСС сообщает, что факты, из
ложенные в заметке «Теплый» 
прием», имели место. По «ост
рому сигналу» приняты соот
ветствующие меры по улучше
нию бытовых условий студен
тов, организации их труда.

В совхоз 
комиссия в 
управления 
ства Л. Д.

была направлена 
составе агронома 
сельского хозяй-

Метченко, предсе-
дателя райкома профсоюза 
А. А. Ульянова и представите
ля санэпидстанции.

Для оказания помощи сов
хозу в улучшении бытовых ус
ловий и организации труда
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студентов на уборке картофе
ля за совхозом закреплен до 
конца уборки начальник уп
равления сельского хозяйства 
Н. А. Ельшин.

Для жилья ребятам предо
ставили новое служебное по
мещение машиноремонтных 
мастерских, девушкам — 
двухквартирный дом.

Приняты меры по обеспече
нию студентов водой, по улуч
шению организации их труда.

Для сушки одежды установ
лены бытовые электрообогре
ватели и калориферы.

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области мелиора
ции присвоено почетное зва
ние заслуженного мелиора
тора РСФСР Афонскому 
Анатолию Михайловичу — 
машинисту экскаватора Бог-

ность и негодование по пово
ду политики расистских ре
жимов Южной Африки, гру
бо попирающих элементар
ные права человека, были 
выражены делегатами многих 
стран в Третьем комитете Ге
неральной Ассамблеи ООН, 
обсуждающем вопрос о лик
видации всех форм расовой 
дискриминации.

Представители независи
мых африканских государств 
в своих выступлениях указы
вали, что южноафриканские 
расисты, бросая вызов ООН, 
упорствуют в проведении 
политики апартеида.

Советский Союз, отметила 
в своем выступлении пред
ставитель СССР секретарь 
ВЦСПС А. П. Бирюкова, 
неизменно выступает против 
всех форм расизма и расо
вой дискриминации, эксплуа
тации и угнетения народов, 
в поддержку национально- 
освободительной борьбы. Эта 
позиция Советского Союза 
еще раз определена решени
ями XXV съезда КПСС. в 
частности, она зафиксирована 
в программе дальнейшей 
борьбы за мир и междуна
родное сотрудничество, за 
свободу я независимость на
родов.

ственностью спросим с тех. 
кто не сдерживает слово, 
данное в начале года по по
вышению производительно
сти и качества работы, кто 
громко кричал «Ура!», при
нимая обязательства, и по
том забыл, что их нужно вы
полнять.

В ходе рейда мы должны 
не просто констатировать не
достатки, а и активно искать 
пути и методы их устране
ния, подсказывать отстаю
щим, помогать им в реше
нии проблем. Конечно, вре
мени до конца года осталось 
не так уж и много, но его 
должно вполне хватить, что
бы поправить положение дел 
в большинстве отстающих 
коллективов.

Для вас, комсомольские 
активисты, члены штабов и 
постов «КП», для вас, раб
коры и читатели областной 
молодежной газеты, откры
вается широкое поле дея
тельности. Мы должны про
вести рейд с наибольшей эф
фективностью, на высоком 
качественном уровне.

Итан, все — на поверку!
Т. БОКАРЕВА, брига

дир Комсомольске - мо
лодежной бригады маля
ров треста «Свердловск- 
промстрой», член рабо
чего совета по соцсо
ревнованию при редак
ции газеты «На смену!», 
Н. КАРЕЛИН, комбай
нер совхоза «Четкарин-

лауреат «Смотра бепеж- 
лнвости», В. КОННИ
КОВ, фрезеровщик 
Уральского турбомотор- 
ного завода, лауреат 
премии Ленинского ком
сомола, В. КЛЕПИКОВ, 
сталевар Серовского ме
таллургического завода, 
член штаба «КП» мар

уральского гоппромтор- 
га, Н. НИКИТЕНКО, то
карь Уралмашзавода, 
секретарь комсомоль
ской организации цеха 
№ 74.

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области угольной 
промышленности присвоено 
почетное звание заслуженно
го шахтера РСФСР Лукьян- 
чнку Владимиру Иосифови
чу — машинисту экскавато
ра разреза «Волчанскнй» 
производственного объедине-

стали наши прославленные 
олимпийские чемпионы В. Бор
зов, Г. Прозуменщимова. П. Бо
лотников, Л. Тедиашвили, 
председатели всесоюзных клу
бов «Кожаный мяч» и «Золо
тая шайба» заслуженные мас
тера спорта М. Сушков и А. Та
расов.

Успешно начали соревнова
ния свердловские ребята из 
седьмого класса 93-й восьми
летней школы. После второго 
вида состязаний — подтягива
ния — они вышли в лидеры. 
А ученик этого класса Сере
жа Серегин больше всех своих 
сверстников подтянулся на пе
рекладине — 22 раза и принес 
своей команде сразу 56 очков.

Лидировали наши ребята и 
после четырех видов програм
мы, но вот в метании мяча вы
ступили неудачно и сразу про
пустили вперед школьников из 
Ростова-на-Дону, Горького и 
Москвы.

Пионерские игры в «Артеке» 
продлятся до 10 октября.

РИМ. Италия преврати
лась в одного из крупней
ших в Западной Европе тор
говцев оружием. По данным 
«Тадзетта дель Пололо», во
енная промышленность 
страны экспортирует каж
дый год оружия на сумму 
60 миллиардов лир. Только 
за последние два года про-

лип, Венесуэле, Саудовской 
Аравии. Сингапуру, Турпин 
и многим другим странам. 
Непрерывно растут поставки 
оружия расистским и коло
ниальным режимам. Так, на
пример. недавно в наруше
ние эмбарго ООН на прода
жу оружия ЮАР итальян
ские фирмы поставили режи
му Претории самолеты раз
личных типов, зенитные ба
тареи. ракеты для кораблей.
разнообразное 
оружие.

стрелковое

Расширяющаяся продажа 
Италией оружия, наращива-
ние производства 
ннй вызывает
беспокойство

вооруже- 
серьезное

демократиче-
ской общественности стра
ны.

(ТАСС, 7 октября).
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РАЗГОВОР О ПРОБЛЕМАХ АДАПТАЦИИ МОЛОДОГО ЧЕЛОВЕКА В ТРУДОВОМ КОЛЛЕКТИВЕ ВЕДУТ УЧАСТНИКИ III ОБЛАСТНОГО 
СЛЕТА МОЛОДЫХ ПЕРЕДОВИКОВ ПРОИЗВОДСТВА, ОТЛИЧНИКОВ УЧЕБЫ СИСТЕМЫ ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ, РУКОВОДИТЕЛЕЙ КОМ
СОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНЫХ КОЛЛЕКТИВОВ, НАСТАВНИКОВ МОЛОДЕЖИ, КОТОРЫЙ НЕДАВНО СОСТОЯЛСЯ В СВЕРДЛОВСКЕ.

Проблемы адаптации молодого рабочего... Они волнуют не только тех, кто уже 
освоил свою первую профессию. Эти проблемы важны и для учащихся проф
техучилищ, для комсомольских активистов предприятий, для наставников моло

дежи.
От чего же зависит становление молодого человека в трудовом коллективе? С каким 

настроением приходят юноши и девушки напредприятие, какими традициями, «микро
климатом» встречает их первый трудовой коллектив, какую роль в их жизни 
играют наставники, старшие товарищи по работе, насколько внимательно к пробле
мам становления молодого рабочего относится комсомольская организация предприя
тия — вот главные вопросы, которые обсуждаются сегодня.

Александр ШКРЕБЕНЬ, учащийся ГПТУ № 27, г. Верхняя Салда

— Скоро в моей жизни 
произойдет волнующее собы-
тие я стану рабочим.
Знаете, раньше я как-то не 
задумывался над этим мо1 
ментом — переход с учеб
ной скамьи в цех. Все каза
лось просто: кончил учили
ще, пришел на завод, встал к 
станку — и ты уже рабочий. 
И только после производст
венной практики, которую 
проходил на металлообра
батывающем здноде, понял, 
что стать рабочим не так уж 
просто, как казалось раньше.

Учусь я на фрезеровщика 
и практику проходил в отде
ле главного механика. Мне и 
раньше приходилось бывать 
на заводе, во время школь
ных экскурсий. Но тогда я 
был просто гостем. А вот 
когда мне пришлось несколь
ко дней подряд провести в 
одном цехе вместе с опыт
ными рабочими и не просто 
быть наблюдателем, а рабо
тать, давать продукцию, я 
поначалу испугался. Словно

вылетело из головы все, что 
приобрел во время учебы в 
ГПТУ. Вот когда впервые 
ощутил на себе силу рабо
чего коллектива. Рабочие 
цеха не только помогли мне 
быстро освоиться на произ
водстве, но и оказывали вся
ческую помощь в выполне
нии практики, в постижении 
премудростей своей профес
сии.

Конечно, практика — это 
еще не работа. За оставшие
ся полгода учебы многое мо
жет измениться, да и на ра
боту я могу попасть совсем 
в другой цех, но я понял 
очень важное, что моя даль
нейшая трудовая судьба бу
дет во многом зависеть не 
только от меня самого, но и 
от тех людей, которые будут 
окружать меня на работе. .

Прежде всего, хотелось бы, 
чтобы мой первый рабочий 
коллектив был очень друж
ным, чтобы в нем всегда 
можно было бы надеяться на

помощь и поддержку стар
ших товарищей. И, конечно, 
хочется иметь хорошего на
ставника, опытного рабочего, 
мастера своего дела. Мне 
кажется, что наставник мо
жет научить не только хоро
шо работать, но и передать 
свой богатый жизненный 
опыт, стать старшим другом.

Надеюсь, что в цехе и на 
заводе, где мне предстоит 
работать, будет активная мо
лодежь, деловой комитет 
комсомола. Чтобы жизнь не 
ограничивалась только сте
нами цеха и сменными ча
сами. Чтобы были различные 
конкурсы, вече.ра, интерес
ные встречи, походы. Я сам 
с удовольствием займусь об
щественной работой, тем бо
лее, что уже есть небольшой 
опыт — я являюсь профор
гом нашей группы.

Хочется, чтобы жизнь на 
заводе была насыщенной и 
интересной, тогда и работать 
будет легче.

Сергей СУ Г АТО В, правильщик калибровочного цеха Серовско 
го металлургического завода:

— Для молодого рабочего 
очень многое зависит от то
го, какие люди встретятся 
ему в начале трудовой био
графии. каким будет его пер
вый рабочий коллектив. Пом
ню, «когда четыре года назад 
я пришел в цех, поставили 
меня подручным правильщи
ка Алексея Шапугина. Он 
учил меня азам профессии, 
стараясь как можно полнее 
передать свои знания. Сам 
работал с душой, и я «зара
зился» его увлеченностью. 
Часто мы подолгу не расста
вались после смены, говори
ли о работе, спорили. И сей
час. когда я стал работать 
самостоятельно, мы с Алек
сеем все праздники прово
дим вместе, семьями.

необходимые навыки, почув
ствовал уверенность, что сам 
смогу выполнять необходи
мые операции. Постоянно 
чувствовалась забота и вни
мание всех рабочих бригады. 
Профессия правильщика не
легкая, с большой долей руч
ного труда. Часто требуется 
помощь опытного рабочего 
не просто советом, а делом. 
И когда у кого-то из товари
щей выдавалась свободная 
минута, он вставал за сосед
ний стан. Работали все, чув-

29 октября, в день рожде
ния комсомола, а выполнил
их уже 31 августа это
было бы невозможно без 
особого, товарищеского на
строя в бригаде, без помощи 
друзей. Отличный у нас бри-
гадир Виктор Передников,

ствуя личную ответстве'н-

Конечно, благодаря не
одному только своему перво
му наставнику я приобрел

ность за дела бригады, за 
судьбу плана. Естественно, 
что в таких условиях у меня 
и «притирка» в коллективе 
прошла быстро и незаметно.

Как складываются отноше
ния в коллективе сейчас? Я 
брал обязательства закон
чить первый год пятилетки

большая его заслуга в том, 
что мы стали крепким, спло
ченным коллективом. Посто
янно интересуется нашими 
делами начальник адъюста- 
жа Анатолий Евгеньевич Пу
тятин.

Приходят в бригаду моло
дые ребята. Сейчас подруч
ным у меня работает Юрий 
Сабанцев, и я стараюсь быть 
похожим на Алексея Шапу- 
гина. Главное, чтобы чело
век сразу почувствовал себя 
в коллективе своим, ощутил, 
что его труд — это частица 
труда бригады.

Валерий СОКОЛОВ, заведующий организационным отделом 
комитета комсомола Уральского турбомоторного завода:

— В своей работе по адап
тации молодого человека мы, 
прежде всего, руководст
вуемся тем, что сам процесс 
адаптации в итоге преследу
ет две цели: профессиональ
ный рост новичка и развитие 
его духовного мира, трудо
вой сознательности. Причем, 
важно отметить следующее: 
занимаясь вопросами адап
тации молодого рабочего на 
производстве, мы основное 
внимание стараемся уделять 
воспитательной работе с 
внАь прибывшими. Это лег
ко объяснить. Ведь многие 
из тех. кто приходит на за
вод, имеют за плечами про
фессионально - техническое, 
среднее и среднетехническое 
образование, многие отслу
жили в рядах Советской Ар
мии, и естественно, что ребя
та без особого труда овладе
вают своей профессией. Ко 
всему прочему, на заводе 
постоянно действуют различ
ные технические кружки, в 
заводской школе повышения 
квалификации ежегодно обу
чается более трехсот моло
дых рабочих. Большую роль 
в освоении профессии игра
ет наставничество: на нашем 
предприятии уже стало тра-

дицией прикреплять к каж
дому новичку опытного ра
бочего. Такие ветераны про
изводства, как Герой Социа
листического Труда, фрезе
ровщица лопаточного цеха 
Клавдия Федотовна Морозо
ва, кавалер ордена Ленина, 
токарь цеха топливной аппа
ратуры Иван Григорьевич 
Шибанов и многие другие 
лучшие рабочие завода стали
активными наставниками 
лодежи.

Но ведь для молодого 
бочего важно не только 
стичь профессионального 
стерства. Он стремится

мо-

ра- 
до* 
ма- 
как

можно скорее стать полно
правным членом трудового 
коллектива, и вот помочь ему 
достичь этого, окружить за
ботой и вниманием каждого
новичка 
дача.

наша главная за-

Так, например, во всех це
хах завода стало уже доброй 
традицией отмечать знамена
тельные события в жизни мо
лодого рабочего. В торжест
венной обстановке, на общем 
цеховом собрании юношам и 
девушкам вручаются пакеты 
с первой получкой, а в день 
совершеннолетия их поздрав
ляют не только друзья по

работе, но и руководство 
предприятия. Ярким событи
ем в жизни ребят стали про
воды в Советскую Армию.

Говоря о мероприятиях по 
адаптации молодого рабоче
го, хотелось бы привести еще 
один пример. На заводской 
комсомольской конференции 
было принято решение хода
тайствовать перед руковод
ством предприятия о строи
тельстве дома гостиничного 
типа для молодых семей. 
Сейчас такой дом построен.

В этой пятилетке плани
руется строительство еще 
двух-трех подобных домов.

Трудно перечислить все 
мероприятия по становлению 
молодого рабочего. Можно 
говорить о привлечении ре
бят к общественной работе, 
и о различных конкурсах, и 
о многом другом. Но, пожа
луй, одно из самых ярких
событий ставший тради-
ционным вечер посвящения 
в Его Величество рабочий 
класс. Кстати, в этом году, 
на базе таких вечеров, мы 
провели свой первый завод
ской слет молодого рабочего, 
который стал настоящим 
праздником молодежи.

Николай КАЙГОРОДОВ, мелиоратор талицкой ПМК № 9:

ВТОРОГО октября я зашел 
в кабинет дежурного по 

вокзалу станции Свердловск. 
Вначале мне показалось, что я 
попал в выставочный зал музея 
утерянных вещей. Чего только 
не было в кабинете: на полу 
вдоль стен стояли разных га
баритов и расцветок чемода
ны, рюкзаки, сумки и даже 
картина, написанная маслом на 
холсте. Смотрел я на все эти 
вещи и удивлялся, до чего же 
все-таки бывают рассеянные и 
забывчивые пассажиры- В уг
лу кабинета стояло Красное 
знамя.

— Это знамя вам вручили за 
хорошую работу? — поинте
ресовался я у дежурного по 
вокзалу Ивана Ивановича Во
ротникова.

— Нет, нет! — возразил де
журный. — Это тоже наша на
ходка.

Невероятно! Знамя и 
вдруг — находка!? Когда мы 
развернули знамя, то на крас
ном полотнище увидели
надпись золотыми буквами: 
«Уральский ордена Трудового 
Красного Знамени политехни
ческий институт им. С. М. Ки
рова, ССО «Восход».

— Иван Иванович, — спра-

на снимках, сделанных на областном слете: (сверху яниз) 
лучшие молодые рабочие электрослесарь Качканарского ГОКа — 
Валерий Жулий, подручный вальцовщика Верх-Исетского мэ- 
таллургического завода Владимир Якушкин, фрезеровщик 
Свердловского машиностроительного завода им. М. И. Калини
на Александр Лазарев.

Возложение венков к памятнику В. И. Ленину.
Вручение знамен.
Михаил Лавлушев — передовик производства, лучший моло

дой рабочий, слесарь Камонск-Уральского районного отделения 
«Сельхозтехника*.

Снимки Л. БАРАНОВА.

ПОТЕРЯННАЯ ЧЕСТЬ
шиваю у дежурного, — кто на
шел это знамя, когда и в чье 
дежурство?

Нашел его старший помощ
ник дежурного по вокзалу 
Дмитрий Иванович Кочелков. 
Вот что рассказал о своей на
ходке Д. И. Кочелков:

— Давно это было, еще ле
том. Я делал перед сдачей 
смены обход территории, при
легающей к вокзалу. За пер
вым подъездом вокзала, на 
улице в малолюдном месте, я 
увидел знамя. Валялось оно на 
земле среди окурков и пустых 
бутылок рядом с лужей воды. 
Мне стало как-то неприятно 
на душе от такой необычной 
находки. Я фронтовик, инва
лид Отечественной войны и 
хорошо знаю, что такое поте
рять знамя. Если такое случа
лось в годы войны с какой- 
нибудь воинской частью или 
дивизией, то они расформиро
вывались и переставали суще
ствовать. Когда я узнал, что 
это знамя принадлежало сту
денческому строительному от

ряду «Восход», мне, как фрон
товику, стало очень больно на 
сердце за комсомольцев, ко
торые так безответственно от
носятся к своим реликвиям. 
Ведь все знамена, воинских 
частей и трудовых коллекти
вов, одного цвета. Все они 
овеяны революционной, бое
вой и трудовой славой. Доро
жить ими надо одинаково и 
хранить их, как зеницу ока.

Душевное волнение не по
кидало Д. И. Кочелкова на 
протяжении всего рассказа. 
Его состояние, возмущение и 
негодование можно понять. 
Но как понимать столь безот
ветственное отношение к хра
нению своего знамени коман
дира, комиссара и членов от
ряда «Восход»? Может быть, 
у них его украли злые 
люди и выбросили в мусор за 
ненадобностью? Может быть, 
отряд с ног сбился в поисках 
своего знамени?

Чтобы выяснить это, мы об
ратились в областной штаб

ССО, где начальником штаба 
Сергей Отмахов. Ни началь
ник, ни инструктор политотде
ла штаба Владимир Туманский 
не знали и ничего не слышали 
об этом «ЧП». Они были пора
жены услышанной новостью.

Кстати, Владимир Туманский 
курирует строительные отря
ды именно в той Красноуфим
ской зоне, в которой работал 
отряд «Восход».

Не меньше были удивлены 
услышанной новостью и в ко
митете комсомола УПИ. Там 
тоже никто ничего не знал о 
судьбе знамени отряда «Вос
ход».

— Мы не вручали знамя от
ряду «Восход», — сказал на
чальник штаба труда УПИ 
Владимир Дрокин и пояснил:— 
Каждый отряд должен иметь 
свой флаг с эмблемой отряда 
и названием отряда. Эскиз 
такого флага утверждается в 
комитете комсомола. Видимо, 
«восходовцы» самовольно сде
лали знамя.

Это уже было новостью для

нас. Отряд самовольно сделал 
себе знамя. Что за причины 
побудили их к этому?

Комиссар отряда «Восход» 
Анатолий Кологойда и коман
дир отряда Анатолий Яковлев, 
оба с механического факуль
тета, предпочли не отвечать на 
этот вопрос. Они настойчиво 
утверждали, что они делали 
флаг, а не знамя и что уте
ряно ими не знамя, а флаг. 
И вот как это случилось.

— Мы приехали в Сверд
ловск в 4 часа утра 31 августа. 
Вещи свои мы сложили за 
вокзалом. Ожидали автобус. 
Когда подошел автобус, мы 
быстро погрузились и уехали. 
В спешке забыли свой 
«флаг», — рассказывает комис
сар отряда «Восход» Анато
лий Кологойда, — позже мы 
хватились «флага», но решили, 
что его увез кто-нибудь из на
ших ребят. Некоторые поеха
ли сразу же домой,

В своем рассказе комиссар 
настойчиво нажимал на слово 
«флаг». Но ведь и флагу не

— Профессия моя новая, 
нужная на селе. Мелиора
тор — это человек, меняю
щий лицо природы, превра
щающий болота в цветущие 
луга, непроходимые топи—в 
урожайные поля.

Работаю я в мелиоратив
ном отряде после окончания 
камышловского СПТУ № 2. 
Здесь получил специаль
ность механизатора широко
го профиля. До призыва в 
армию немного поработал в 
Богдановичском районе...

И вот демобилизовался. 
Передо мною опять встал 
вопрос — что делать? Куда 
пойти работать? Специаль- 
ность-то у меня, как гово
рится, нужная везде, и в го
роде нашел бы себе примене
ние — ребята знакомые 
приглашали на стройку

бульдозеристом. И зарабо
ток хороший, и условия, вро
де, подходящие. Думал я, 
думал и... отказался от при
глашения.

Поехал в Талицу. Стал 
мелиоратором. И вот здесь, 
в мелиоративном отряде, по
чувствовал себя по-настоя
щему полноправным и нуж
ным членом рабочего кол
лектива. Если в Богданови
че я осваивался в коллекти
ве только вприглядку, под 
влиянием окружающих, то 
после службы в армии и к 
самому себе и к окружаю
щим подходишь более осоз
нанно. Ведь ты уже взрос
лый, самостоятельный чело
век.

А как у нас мыслят неко
торые выпускники СПТУ?— 
Ладно, мол, до армии «про-

кантуемся» где-нибудь, как- 1 
нибудь, тем более у боль- а 
шинства в деревне родители, I 
все знакомо, поэтому они и I 
не столь ответственно отно- В 
сятся к своему первому ра- В 
бочему коллективу, к пер- В 
вым шагам на производстве. 8 
Мне думается, основную ра- В 
боту по закреплению кадров I 
на селе нужно вести не толь- В 
ко среди выпускников ПТУ В 
(это само собой разумеется), В 
но и среди демобилизован- " 
ных из армии.

Что считаю самым глав- ■ 
ным в становлении молодого В 
рабочего? Дружбу в кол- | 
лективе, взаимопонимание, I 
доброжелательное и чуткое и 
отношение к новичнам. «Ле- | 
туны»-то рождаются у нас от ° 
нашего же равнодушия.

Вадим УСТИНОВ, первый секретарь Каменского райкома ком
сомола: ।

— Мне кажется, воспита
ние у ребят профессиональ
ных навыков, правильного 
отношения к труду нужно 
начинать еще со школьной 
скамьи. Это не только помо
жет впоследствии выпускни
ку школы рационально ре
шить вопрос выбора жизнен
ного пути, но и поможет бы
стрее адаптироваться в рабо
чем коллективе. Становле
ние молодого рабочего — 
процесс сложный, ответст
венный, и от того, насколько 
был подготовлен к началу 
трудовой жизни сам молодой 
человек, насколько доброже-

комбинат, в котором раз в 
неделю занимаются старше
классники сельских школ, 
здесь они осваивают сель
скохозяйственные специаль
ности: 
ста, 
да.

тракториста-машини-
полевода, 
То есть

животново- 
получают

лательно и 
встретили его в 
зависит порой 
какого рабочего 
щество.

Сейчас перед 
лее остро стоит

приветливо 
коллективе, 
главное — 

получит об

нами наибо- 
вопрос за-

крепления кадров на селе.
Что делается в этом отно

шении в нашем районе?
Два года назад в Камен- 

ске-Уральском был создан
учебно производственный

профессии наиболее необхо
димые сейчас сельскому хо
зяйству. Как показала прак
тика, коэффициент выпуск
ников учебно-производствен
ного комбината, оставшихся 
работать в селе, значительно 
выше, чем было в прошлые 
годы.

Большое пополнение на
село приходит 
СПТУ № 12. В 
района готовятся 
встрече заранее.

из нашего 
хозяйствах 
к этой 
Опытные

механизаторы берут шефст
во над молодыми, помогают 
им освоиться в коллективе. 
Это одна из форм работ по 
адаптации молодежи на селе.

Но, как кажется мне, не 
меньшей эффективностью 
пользуется создание комсо
мольско-молодежных коллек-

тивов, направление выпуск- В 
ников ПТУ именно в моло- I 
дежные коллективы. Здесь ° 
они лучше приучаются к са- 8 
мостоятельности, быстрее в 
находят общие интересы.

Немаловажен тот факт, в I 
каких условиях будут жить В 
молодые механизаторы, жи- н 
вотноводы. Многое делается 8 
по улучшению бытовых ус- I 
ловий в совхозах «Мамино» | 
и «Травянский». Здесь для В 
молодых специалистов стро- В 
ятся дома, предоставляются “ 
квартиры, места в общежи
тии. И надо сказать, все это 
только способствует закреп
лению кадров на селе.

Но есть у нас еще одна 
большая проблема — многие 
сельские парни, демобилизо
вавшись из рядов Советской 
Армии, оседают в городе. Ра
боту в этом направлении мы й 
как-то каждый раз упускаем. | 
Недооцениваем, что ли... А я 
ведь это как раз самый боль- | 
щой и весомый резерв для й 
пополнения рядов хлеборо- д 
бов, животноводов, механи- _ 
заторов.

Татьяна ОДЕГОВА, продавец магазина № 
уральского горпромторга:

— Мне очень нравится 
работать с людьми. Когда я 
советовалась с мамой и с 
нашей знакомой Ольгой Анд
реевной Гришпун, кем мне 
быть, Ольга Андреевна ска
зала, что есть такая про
фессия, которая отвечает как 
раз всем моим представле
ниям о будущей работе. Я 
несколько лет занималась в 
драмкружке, сама человек 
очень общительный, совсем 
не могу быть одна, что бы ни 
узнала, мне обязательно на
до с кем-то поделиться, 
очень люблю делать людям 
приятное. Ольга Андреевна 
мне и говорит: есть такая ра
бота, где надо быть в чем-то 
даже актером, и воспитате
лем, и общительным челове
ком. Это продавец. Я снача
ла удивилась, а потом при
шла все-таки посмотреть, что 
это за торгово-кулинарное 
училище, где Ольга Андре
евна работает завучем по 
воспитательной работе — и 
очень мне там понравилось, 
отличное здание, светлые 
классы, а преподаватели ка
кие прекрасные люди...

Училась я на кассира- 
контролера в группе М-10, 
была старостой, закончила

училище с двумя четверка
ми, остальные пятерки. И, 
конечно, буду учиться даль
ше.

А пока школой для меня 
стал наш магазин. Еще ког
да мы, несколько девчонок, 
пришли в «Радугу» на прак
тику, то собрался весь кол
лектив, преподнесли нам 
цветы, сказали добрые на
путственные слова о том, что 
мы приобщаемся к профес
сии, такой важной и нужной 
людям, что начинаем свой 
трудовой путь.

И когда я закончила учи-
лище конечно,
лась работать

попроси
в этот мага-

зин. И, знаете, может, кому- 
то и трудно в это поверить, 
но тот праздничный наст
рой, с каким нас встретили в 
первый день практики, жи
вет во мне до сих пор.

И все в коллективе у нас 
работают с настроением, 
план мы выполняем каждый 
месяц. Но хочется работать 
еще лучше, чтобы не подво
дить своих товарищей по ра
боте. Вот если говорят, что 
учительница это вторая ма
ма, то Мария Степановна 
Ермолович стала для меня 
«третьей мамой». И не толь-

42 «Радуга» Перво

ко для меня, так много она 
работает с нами, молодыми
продавцами переживает
наши неудачи, радуется на
шим радостям, она работает 
заместителем заведующей 
нашего магазина. И заведу
ющая магазином Раиса Гри
горьевна Скворцова много 
занимается с молодыми.

Очень благодарна я свое
му наставнику, секретарю 
пашей комсомольской орга
низации Лиде Савиной. Она 
обучает меня не только тон
костям нашей профессии, но 
и активной, я бы сказала, 
жизненной позиции. Вёселая 
жизнерадостная, она ведет 
за собой весь коллектив. 
Очень нравится мне и пра
вило нашего коллектива — 
если кто-то чем недоволен, в 
чем-то не прав, мы не накап
ливая обиды, все вместе пы
таемся разобраться в причи
нах конфликта. Все вместе 
радуемся успеху. Помню, 
как нас тепло поздравляли, 
когда я, Таня Выходцева и 
Галя Чиганова заняли три
первых места 
горпромторга

в конкурсе 
на звание

«Лучший по профессии».
Могу без преувеличения 

сказать, что я счастлива, ра
ботая в таком коллективе.

Юрий Михайлович ЕФИМОВ, бригадир комсомольско-молодеж
ной бригады штукатуров-маляров СУ-2 треста «Свердловск 
промстрой»:

— Базовое училище на
шего треста ГПТУ № 68. 
Отсюда мы получаем попол
нение. Прошедшими профес-
сиональную подготовку 
училище мы довольны.

в
В

нашей бригады, всех их 
дичает старательность 
работе.

Они проходили у нас 
бригаде практику, так

от- 
в
в 

что
конце июля к нам в бригаду 
пришли шестеро выпускни
ков ГПТУ № 68. Они хоро
шо «подкованы» теоретиче
ски, умеют работать. Им без 
опасения можно поручить 
выполнение любого вида 
штукатурно-малярных работ.

Вот, например, Михаил 
Ившин. Он сразу после окон
чания училища получил чет
вертый разряд, очень хоро
шо работает и, самое глав
ное, стремится в совершенст
ве овладеть своей специаль
ностью, трудиться эффектив
но и выполнять задания с 
высоким качеством. Не от
стают от Михаила Надежда 
Кутюхина и другие новички

мы могли еще до распреде
ления приглядеться к ним. 
Вообще, практическим заня
тиям в училище уделяют 
большое внимание, поэтому 
ребята не только имеют хо
рошую теоретическую подго
товку, но и обладают непло
хими трудовыми навыками. 
Хочется сказать спасибо пре
подавателям ГПТУ К° 68 за 
хорошую профессиональную 
подготовку их воспитанни
ков.

Как мы помогаем выпуск
никам училища совершенст
вовать свое мастерство? Во- 
первых, сразу прикрепляем 
к каждому из' них опытного 
рабочего-наставника. А по-

тина Константиновна Про- 
свирова, Лилия Кирилова, 
Тамара Власова, Нина Устю
гова, есть чему. Не первый 
год они на стройке, в совер
шенстве владеют своей спе
циальностью.

Работа наставников с но
вичками находится под по
стоянным контролем брига
ды. Вопросы наставничества 
обсуждаем на своих собра
ниях. При назначении 
ставника учитываем

на- 
его

учиться у таких, как Вален-

желание и желание подшеф
ного. Одним словом, нович
ки в нашей бригаде находят: 
ся в центре постоянного вни
мания.

Такое отношение к вы
пускникам училища помога
ет им быстрее в совершенст
ве овладеть специальностью 
и работать эффективно и ка
чественно.

а П Я

место на земле в мусоре, ря
дом с лужей воды. Это тоже 
реликвия отряда, его символ..

Только сейчас, осознав 
предстоящую ответственность 
за утерю знамени, комиссар и 
командир отряда «Восход» 
сознательно преуменьшают 
значение отрядной реликвии. 
Конечно, они исходили из хо
роших побуждений и высоких 
стремлений, когда вместо фла
га делали знамя. Это в какой- 
то степени обязывало отряд 
лучше работать и вести комис
сарскую работу по политико
воспитательной части.

— Отряд «Восход», по срав
нению с работой других отря
дов, занимает место в сере
дине, — говорит начальник 
штаба труда УПИ Владимир 
Дрокин и добавляет: — Но, по 
сравнению с прошлым годом, 
отряд показал себя в этом го
ду лучше. Работали они в Ша- 
марском СМУ Красноуфим
ского района. Провели 23 
культурно-спортивных меро
приятия, прочитали 32 лекции 
населению, отработали без
возмездно на ремонте школы 
180 часов, подарили школе 
наглядные пособия и книги, 
отремонтировали дом старой 
учительнице.

Все-таки, видимо, знамя по
могло отряду выйти из отста
ющих в средние. Выходит, что 
отряд потерял не только зна
мя, но и своего верного по
мощника и вдохновителя в 
труде.

Такую потерю нельзя оправ
дать ни рассеянностью, ни за
бывчивостью. Но, самое пе
чальное, это то, что отряд 
скрыл от всех свою потерю. 
А, может, и не придал этому 
большого значения. И вот по 
какой причине.

— Мы не проверяем нали
чие флагов в строительных 
отрядах, — говорит начальник 
штаба труда института Влади
мир Дрокин. — Не знаем, есть 
они у них или нет.

Вот и думали ■ отряде «Вос
ход», что их потерю просто 
никто не заметит.

...Когда мы снова связались 
со столом находок вокзала, 
то услышали в ответ:

— Вот спасибо, помогли нам 
найти хозяина знамени, а то 
больше месяца стояло оно у 
нас в углу немым укором, как 
будто взывая к чьей-то совес
ти. Знамя — не чемодан, ■ 
столе находок ему не место.

Ю. МАЛЬКОВ.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«Где потанцевать?»
Так называлась заметка, 

опубликованная в газете «На 
смену!» 3 сентября 1976 года. 
В ней говорилось о то-м, что в 
Качканаре плохо работают от
крытые танцевальные площад
ки. Редакция получила два от
вета.

В одном из них секретарь 
Качканарского городского ко
митета комсомола Л. Косыгина 
сообщила, что недостатки рабо
ты летней танцплощадки в пар
ке «Строитель» были обсужде
ны на собрании работников 
Дома культуры «Строитель». 
Были приняты конкретные ме
ры: регламент работы оркест
ра изменился. Репертуар также 
по мере возможности был из
менен. Сейчас, когда открытые 
площадки свою работу прекра
тили, танцы проводятся в за
крытых помещениях и Доме 
культуры «Строитель».

Второй ответ пришел из Кач
канарского городского отдела 
культуры. В нем говорится, 
что заметка обсуждалась в кол
лективах работников Дворца 
культуры горно-обогатительно
го комбината имени Свердлова 
и Дома культуры «Строитель».

Факты, изложенные в мате
риале, имели место.

Намечены конкретные меры 
по улучшению работы танцпло
щадок.
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Более трети плетеных изделий, которые продаются на 
мировом рынке, созданы руками польских умельцев. Сырь
ем служит выращиваемый на специальных плантациях ив
няк. Ивовые прутья — интересный материал не только для 
ремесленников, но и для художников.

На снимке: плетеная мебель, изготовленная в Познани.
Снимок ЦАФ — ГАСС.

ШАГИ ВПЕРЕД И
В течение трех лет в Вене 

ведутся переговоры 19 стран 
о взаимном сокращении во
оруженных сил и вооружений 
в Центральной Европе. Послед
ний, IX тур переговоров за
кончился 21 июля. Народы ев
ропейских стран ожидают, что 
возобновляющиеся после лет
него перерыва дискуссии во 
дворце Хофбург будут носить 
более конструктивный и пло
дотворный характер.

В вопросе о необходимости 
рринятия конкретных реше
ний, направленных на обеспе
чение стабильного мира в Ев
ропе, страны социалистическо
го содружества занимают чет
кую и принципиальную пози
цию. Политическая разрядка, 
подчеркивают руководители 
наших стран, должна быть до
полнена военной. О необхо
димости этого говорилось и 
на XXV съезде КПСС. «Пред
принять новые усилия для ак
тивизации переговоров о со
кращении вооруженных сил и 
вооружений в Европе. После 
достижения договоренности о 
первых конкретных шагах в

ской косностью, 
противоречивость 
разие интересов

несмотря на 
и многооб-

государств нашего
отдельных 
континен-

та. Для достижения конкрет
ных результатов нужны лишь 
добрая воля и сознание от
ветственности за судьбы на
родов Европы. Это полностью 
относится и к диалогу в Вене.

С самого начала перегово
ров Советский Союз, Польша, 
ГДР и Чехословакия выдвину
ли проект, который мог стать 
основой решения. Он пре
дусматривал провести в тече
ние трех лет более чем 15- 
процентное сокращение во
оруженных сил и вооружений, 
которыми располагают пря
мые участники переговоров в
Центральной Европе, 
ставляя свой проект, 
листические страны

Пред- 
социа- 

исходипи

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
О ПАРИЖ. В результате ка

тастрофической политики воен
но-фашистского режима Чили 
продолжает переживать острый 
финансово-экономический кри
зис, который тяжелым бреме
нем ложится прежде всего на 
плечи трудящихся. Цены в 
стране неудержимо растут. За 
девять месяцев этого года 
темпы инфляции в Чили со
ставили 135, а за последние 
двенадцать месяцев — 196 
процентов. Об этом сообщило 
агентство Франс Пресс из 
Сантьяго, ссылаясь на данные 
национального института ста
тистики Чили.

0 БОНН. Антикоммунисти
ческая истерия, развязанная 
реакционными кругами ФРГ, 
сопровождается наглыми вы
лазками против демократиче
ских сил. В Нордхорне (земля 
Нижняя Саксония) в ночь с по
недельника на вторник ху
лиганствующие элементы со
вершили налет на бюро орга
низации Германской компартии 
в этом городе.

Как известно, в результате 
коммунальных выборов, кото

рые проходили в ряде районов 
ФРГ одновременно с парла
ментскими, в городской совет 
Н ордхорна впервые вошел 
представитель Г КП.

0 МАДРИД. Четвертую не
делю продолжается забастов
ка рабочих и служащих пред
приятий металлургической про
мышленности в городе Саба
дель. добивающихся удовлетво
рения своих экономических 
требований. В забастовке при
нимают участие около пятна 
дцати тысяч рабочих. На все 
их требования провести пере
говоры предприниматели отве
чают отказом.

0 ТОКИО. Власти города 
Хиросимы передали в прокура
туру документы, изобличаю
щие двух военнослужащих 
США в преступных махина
циях с наркотиками. Сержант 
Фрэнк Молвер и капрал 
Чарльз Брайт — оба с амери
канской военно - воздушной 
базы Ивакуни — «делали биз
нес» на наркотиках, привози
мых другими военнослужащи
ми США из стран Юго-Восточ
ной Азии.

(ТАСС, 7 октября).

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

«ВЕНГЕРСКОЕ СЕРЕБРО»

этом направлении 
в последующие 
военной разрядки 
ном районе», —

продолжить 
годы дело 

в указан- 
отмечалось

из того, что взаимоприемле
мая договоренность должна 
основываться на строгом соб
людении принципов ненанесе- 
ния ущерба безопасности ни 
одного из государств и непо
лучения односторонних воен
ных преимуществ.

Однако натовские делега-

БЕГ НА МЕСТЕ
В ходе переговоров социа

листические страны неодно
кратно выступали с конструк
тивными предложениями, пы
таясь сблизить точки зрения 
участников. В частности, учи
тывая позицию государств 
НАТО, настаивавших на «двух
фазном» сокращении войск,

стаивает, чтобы СССР сокра
щал свои вооруженные силы 
крупными воинскими форми
рованиями, а для себя пре
дусматривает сокращение на 
«индивидуальной основе», то 
есть путем выбора отдельных 
военнослужащих из разных

дарств и стран Запада на вен
ских переговорах, то можно 
сказать, что на шаги стран Вар
шавского Договора в направ
лении принятия конкретных 
решений натовские представи
тели отвечают бегом на месте.

социалистические страны 
гласились проводить его в 
этапа. На первом этапе,

со- 
два 

в

в Отчетном докладе ЦК КПСС.

Успех хельсинкского Совеща
ния по безопасности и сотруд
ничеству в Европе .доказыва
ет, что реалистический подход 
к решению узловых общеев
ропейских проблем способен 
одержать верх над политиче-

ции выискивали 
предлоги, чтобы
эти разумные 
ния, и

различные 
отвергнуть 

предложе
требовали

«асимметричного» сокращения 
вооруженных сил, то есть та
кого, которое нанесло бы су
щественный ущерб обороно
способности стран Варшавско
го Договора.
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1976 году, сокращению подле
жали бы вооруженные силы 
и вооружения только СССР и 
США. Другие страны включи
лись бы в этот процесс в 
1977—1978 годах.

Западная пресса вынуждена 
была признать конкретность 
и деловитость подхода социа
листических стран к пробле
мам сокращения вооружений. 
Не остались незамеченными 
и «инертность», а вернее ска
зать, нежелание западных парт
неров пойти навстречу конст
руктивным предложениям со
циалистических стран. Так, ав
стрийская газета «Ди прессе» 
вынесла в заголовок: «Восточ
ная инициатива застала НАТО 
врасплох». Как известно, за
падные страны требовали в те
чение двух лет обмена сведе
ниями о численности войск 
сторон в Европе, Однако сво-
их данных они 
ставили до сих 

Надуманные
жения тех, кто

так и не пред- 
пор.

контрпредло- 
препятствует

плодотворной работе венских 
переговоров, не выдерживают 
критики. Запад, например, на-

частей, 
зицию 
страны 
чтобы 
лось в 
& не

Нереалистическую по
занимают западные 

и тогда, когда требуют, 
сокращение учитыва- 
масштабах всей НАТО, 

отдельных стран. На
практике это может привести 
к тому, что Бельгия, например, 
уменьшит численность войск, 
а ФРГ не уволит ни одного 
солдата.

Характеризуя эти маневры, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев заявил 
на Конференции коммунисти
ческих и рабочих партий Ев
ропы: «...Страны НАТО упор
но пытаются добиться, чтобы 
сокращение произошло не
одинаковое, чтобы соотноше
ние сил изменилось к выгоде 
для них и в ущерб социалисти
ческим государствам. Ясно, 
что на такое мы пойти не мо
жем, и наши западные парт
неры по переговорам, видимо, 
сами это понимают. Так что 
позиция, занятая ими, может 
иметь только один смысл: за
тормозить переговоры, поме
шать сокращению вооружен-

Не трудно понять, что за 
так называемой «нереши
тельностью» западных партне
ров стоят воинствующие круги 
НАТО и военно-промышлен
ные комплексы капиталистиче
ских стран, получающих колос
сальные прибыли от наращи
вания военного потенциала в 
Европе. Видимо, и для неко
торых недальновидных поли
тиков западных стран в усло
виях глубокого экономическо
го кризиса и социальных вы
ступлений трудящихся пред
ставляется удобным сохранять 
напряженность на континенте

«Крылатый металл — ме
талл двадцатого века» — это 
определение уже давно ста
ло синонимом алюминия. 
Стремительно вторгнувшись 
во все сферы производства 
и быта, он был оценен чело
вечеством значительно быст
рее, чем бронза или железо.

Бокситы, из которых по
лучают глинозем, а затем 
алюминий, — единственное 
ископаемое богатство, кото
рым природа щедро надели
ла Венгрию. По их запасам 
она занимает третье место в 
Европе после Франции и 
Югославии. Добывать бокси
ты начали в стране пятьде
сят лет назад, но перераба
тывали их в основном зару
бежные фирмы, которым и 
доставалась львиная доля 
доходов. Решающими для 
развития отечественной алю
миниевой промышленности 
стали 1947 год, когда она 
была национализирована, и 
1962 год, когда было заклю
чено венгеро-советское согла
шение по глинозему и алю
минию. Первое событие при
вело к стремительному ро
сту добычи бокситов, а вто
рое открыло широкие воз
можности для их перера
ботки.

Подсчитано, что Венгрии, 
не располагающей значи
тельными энергетическими 
ресурсами, выгоднее пере
рабатывать глинозем в Со
ветском Союзе с помощью 
недорогой электроэнергии 
Волгоградской ГЭС. По сог
лашению к 1980 году еже
годные поставки глинозема, 
транспортируемого к Волге 
в специальных цистернах, 
достигнут 330 тысяч тонн, 
из которых будет выплав

ляться 165 тысяч тонн алю
миния в брусках. Для произ
водства такого количества 
металла собственными си
лами потребовались бы ка
питаловложения в 15 милли
ардов форинтов на строи
тельство электростанций и 
плавильных печей. Соглаше
ния о переработке венгер
ского глинозема заключены 
также с Чехословакией, 
Польшей и ГДР. Такое мно
гостороннее кооперирование 
выгодно всем братским стра
нам, потому что позволяет 
полнее и рациональнее ис
пользовать их сырьевые и 
энергетические ресурсы. 
Венгрии, в частности, оно 
дает возможность экономить 
значительные средства (при
мерно равные стоимости 2,5 
миллиарда киловатт-часов 
электроэнергии ежегодно), 
которые направляются те
перь на увеличение добычи 
бокситов, выпуска глинозема 
и изделий из алюминия. Вза
имные расчеты по всем 
статьям производственных 
расходов осуществляются по 
ценам мирового рынка.

Кооперирование в области 
алюминиевой промышленно
сти вместе с тем вызвало на
стоящую цепную реакцию 
новостроек. При техническом 
содействии Советского Сою
за в венгерском городе Ай
ка был построен и недавно 
сдан в эксплуатацию новый 
глиноземный завод мощно
стью 240 тысяч тонн в год. 
На Секешфехерварском 
алюминиевом комбинате всту
пил в строй широколенточ
ный прокатный стан про
пускной способностью 60 ты
сяч тонн, реконструирован 
прессовочный цех, в резуль
тате чего комбинат стал са

мым современным предпри
ятием этой отрасли в Цент
ральной Европе. Близ Айки 
начал действовать высоко
механизированный рудник 
«Халимба-3», дают продук
цию новые цехи на алюми
ниевых заводах Будапешта, 
Татабаньи, Алмашфюзите. В 
результате производство гли
нозема в Венгрии за по
следнее десятилетие возрос
ло в два раза, алюминиевых 
полуфабрикатов — более 
чем в 2,5 раза, а потребле
ние алюминия на душу насе
ления — с 4,3 до 13 кило
граммов. По этим показате
лям республика опередила 
многие развитые страны За
пада. Став доходной экспорт
ной статьей, алюминий обрел 
славу «венгерского сереб
ра».

Производственно - техни
ческое сотрудничество в алю
миниевой промышленности 
дало и другие плоды. Нако
пив богатый опыт в области 
строительства и технологии, 
венгерские специалисты ши
роко применяют его за рубе
жом. С их помощью, напри
мер, строились алюминиевые 
и глиноземные заводы в Че
хословакии, Румынии, Юго
славии. В ВНР были разра
ботаны проекты реконструк
ции алюминиевых предприя
тий Италии. По заказу пра
вительства Индии на основе 
венгерской технической до
кументации в районе Корбы 
сооружается глиноземный за
вод годовой мощностью 200 
тысяч тонн. При содействии 
ВНР ведутся разведка и раз
работка бокситных залежей в 
ряде африканских стран.

м. ПОПОВ. 
(АПН).

ных сил и вооружений в 
ральной Европе».

Если образно сравнить 
ции социалистических

Цент-

но зи~ 
госу-

и раздувать мифическую 
розу с Востока».

И все же, по мнению 
блюдателей, очередной
венских переговоров 
шансы стать широким 
дармом для выработки 
ретных и эффективных

«уг-

на
тур

имеет 
плац- 
конк- 
мер

военной разрядки в Европе. 
Логика и убежденность в пра-
воте своего дела, 
социалистическим

при сущие 
странам,

растущая поддержка прогрес
сивными силами континента 
позиций этих стран позволяют 
надеяться на успешный исход 
переговоров. Народы Европы 
ждут конкретных решений.

Мечислав РАКОВСКИЙ, 
главный редактор 

польского еженедельника 
«Политика». 

(АПН).
Варшава.

Коммунистическая партия Соединенных Штатов Америки продолжает свою предвыбор
ную кампанию, добиваясь все новых успехов. НА СНИМКЕ: сбор подписей за выдвижение 
кандидатов Компартии США Г. Холла и Дж.Тайнера на предстоящих президентских 

выборах. Фотохроника ТАСС.

ДОБРЕЙ ДЕНЬ 
уДлеЖ ! :

ФЕСТИВАЛЬ

Первые лауреаты
Во Дворце культуры Реф

тинской ГРЭС с большим ус
пехом прошли заключительные 
концерты фестиваля политиче
ской песни «Рефтинская 
осень», впервые организован
ного Асбестовским горкомом 
ВЛКСМ.

Участников конкурсной про
граммы тепло приветствовал 
заведующий отделом рабочей 
молодежи ПК ВЛКСМ И. 
Смирнов. Жюри под председа
тельством директора Асбестов- 
ского музыкального училища 
А. Болотовского определило 
победителей. Дипломы лауреа
тов и памятные призы вруче
ны: ВИА «Рефтяне» (п. Реф
тинский), клубу политической 
песни «Баллада» (Свердловск), 
солистке Т. Чекиной (п. Реф
тинский), солистам И. Лимае- 
ву (Иижний Тагил), А. Чека- 
сину (Свердловск), К. Кама
лову (п. Рефтинский). Кроме 
того, участники фестиваля бы
ли отмечены дипломами и по
чётными грамотами. Приз за 
творчество, учрежденный Ас
бестовским горкомом ВЛКСМ, 
получил ансамбль «Светоч» 
клуба «Север».

В. КИСЕЛЕВ.
ПРАЗДНИК

«Здравствуй, 
музыка I»

«Пусть музыка с детства, 
со школьной скамьи станет 
добрым спутником человека». 
Под таким девизом прошел во 
Дворце культуры имени Лав
рова в Свердловске праздник 
«Здравствуй, музыка!». Он 
был посвящен Международно
му дню музыки. Тысячи школь
ников. жителей микрорайона 
пришли в этот день во Дворец.

Перед ребятами с интерес
ной программой* выступили 
юные артисты художественной 
самодеятельности Дворца, а 
также вокальный ансамбль 
«Одноклассники», возраст ко
торого пока один месяц. Но, не
смотря на столь короткий 
срок своего существования,, ан
самбль (руководитель Н. Че- 
мисов) оставил хорошее впе
чатление.

А. МУЛЛАГАЛИЕВ.

ЦВЕТОВОДСТВО

Для вас, 
свердловчане

На дворе осень, а у цвето
водов Орджоникидзевского 
совхоза Свердловска уже ве
сенние заботы. Они начали 
подготовку к Международно
му женскому празднику 8 
Марта. Из Курска доставлено 
10 тысяч луковиц тюльпанов, 
которые сейма? высажены в 
ящики. Весной луковицы вы
ставят из подвала в теплицу 
для цветения к весеннему 
празднику.

Много красивых и разнооб
разных цветов выращивают 
цветоводы Орджоникидзев
ского совхоза. В этом году в 
продажу поступило 340 тысяч 
штук цветов. Сейчас в тепли
цах совхоза каждый день 
распускаются розы, ремонтант
ные пышные гвоздики. Холод 
и осенние дожди со снегом 
им не помеха. За цветами 
любовно ухаживают работни
цы, много лет отдавшие цве
точному хозяйству совхоза, 
Нина Вольхина, Лида Коршуно
ва, Галя Попова и другие.

Л. ШТАУБ.

ВЫСТАВКА

Рисуют дети
В нижнетагильском дет

ском кинотеатре'«Искра» от
крылась выставка работ уча
щихся городской художест
венной школы, посвященных 
дню города. Наибольший ин
терес юных посетителей вы
звали работы Игоря Стека- 
нова, на которых он изобра
зил уголки родного города. 
Работы юного художника 
привлекают ребят своим ли
ризмом.

О. МАНАКОВ.

НОВОСЕЛЬЕ

Растет тород 
шахтеров

Хорошеет год от года го
род Березовский. За послед
ние годы на месте бывшего 
пустыря вырос целый микро
район, названный Советским 
поселком. Здесь выросли бла
гоустроенные дома, школы, 
культурно-бытовые предприя
тия. Изменился и поселок Но
во-Березовский — построен 

Дом культуры «Современник», 
спортивный павильон, средняя 
школа, магазин. В нынешнем 
году сдан многоквартирный 
дом для рабочих предприятий 
поселка. А на днях еще 119 
семей справили новоселье в 
доме по улице Гагарина. Но
вый дом улучшенной плани
ровки принят государственной 
комиссией с оценкой «отлично».

В перспективных планах на 
десятую пятилетку планирует
ся построить жилья в Бере
зовском площадью 160 тысяч 
квадратных метров. Еще тыся
чи бервзовчан справят ново
селье в новых квартирах.

Г. АГЛИУЛЛИН.

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Школе
посвящается

Гимн школе, слово во сла
ву учения — новый спектакль 
«Школа вчера и сегодня», кото
рый старшеклассники школы 
Ке 22 Орджоникидзевского рай
она Свердловска подарили учи
телям района в первый празд
ник октября — День учителя. _

Перед нами на школьной 
сцене — страницы истории 
школы. Прения в Государствен
ной думе о народном просве
щении, гром революции — об
ращение народного комиссара 
просвещения — А. В. Луначар
ский объявляет борьбу мраку 
невежества, всеобщая грамот
ность — в кратчайший срок!..

Сценарий спектакля написан 
учителями школы № 22 Г. В. 
Ремез и Л. Л. Харьковой. Поста
новка Л. Л. Харьковой. Музы
кальное оформление спектакля 
учениц 7-го класса Н. Литвиной 
и Н. Шмаровой. Они же — за 
роялем.

На сцене — всего 10 человек. 
Марина Дербенева занимается 
в театральном коллективе 
«Юность» клуба школьника 
ДК УЗТМ уже в лет, но и в 
школе выходит на сцену с удо
вольствием, играет увлеченно, 
радостно, свободно.

«Актеры» со стажем Саша 
Ковалевский и Радик Галимов 
из 8-6 класса. Еще когда они 
были пятиклассниками, их агит
бригада «Чебурашка» заняла 
1 место в области.

Уже была занята в школьных 
спектаклях Наташа Мельнико
ва, она оаньше участвовала в 
агитбригаде «Книголюбы».

Ирина Лаврик и Оля Богда
нович в агитспектакле заняты 
впервые, но обе давно зани
маются танцами, и их умение 
танцевать широко использует
ся в спектакле.

Дружно, весело работают на 
сцене ребята.

Любительский детский кол
лектив, просто школьная само
деятельность, но именно таким 
путем и происходит зачастую 
первое приобщение к искус
ству.

В. ЗАИКИНА. 

4» РУКАХ у меня старый, 
** пожелтевший, постра
давший от времени лист иу- 
маги. На нем видны следы 
старых смятии, сгибов, раз
рывов. У многих и многих 
людей побывал этот лист, 
прежде чем попал в музей, 
в заботливые руки реставра
торов. Они расправили его, 
устранили старые разрывы, 
одним словом, дали ему вто
рую жизнь. Этот лист грави
рован в конце XV века на 
библейский сюжет «Срете
ние», а автором его пред
положительно ■ считают ге
ниального Альбрехта Дюре
ра. Да вот и в левой нижней 
части его знаменитая моно
грамма: две сплетенные ла
тинские буквы «А» и «Д». 
Правда, .монограмма еще не 
является бесспорным доказа
тельством, так как в то вре
мя существовали граверы- 
копиисты, очень точно вос
производившие все детали 
подлинных дюреровских гра
вюр. Но то, что этот лист 
создан на рубеже XV и 
XVI веков, в эпоху, которая, 
по образному выражению 
Ф. Энгельса, «породила тита
нов по силе мысли, страст
ности и характеру, по много
сторонности и учености», 
уже одно это заставляет в 
радостном волнении трепе
тать сердце любого музей
ного работника, будь то 
умудренные годами, опытом, 
знаниями сотрудники Эрми
тажа или только вступаю
щие в трудную, сложную и 
удивительно интересную 
творческую жизнь работники 
молодых художественных 
музеев страны.

Об одном из таких музеев 
мне и хочется сегодня рас
сказать. Около пяти лет то
му назад в одном из старей
ших и славных уральских 
городов — Ирбите — был 
открыт музей искусств — 
филиал Свердловской кар
тинной галереи. Первые го
ды — это годы напряжен
ной работы. установления 
контактов с крупнейшими 
музеями и выставочными 
дирекциями страны. Выстав
ки произведений художни
ков - передвижников и со
ветских мастеров искусства, 
персональные выставки ра
бот уральских художников и 
выставки произведений вели
ких западноевропейских ма
стеров — вот далеко не пол
ный перечень того, что смог
ли ■ увидеть ирбитчане за 
первые годы.

Но чем «взрослее» стано
вился филиал, тем больше 

он приобретал черты настоя
щего музея искусств. Все 
большее место в работе сот
рудников занимали вопросы 
комплектования собственных 
музейных коллекций. На 
первых порах значительную 
помощь оказали управление 
культуры Свердловского 
облисполкома и Свердлов
ская организация Союза ху
дожников РСФСР, передав
шие на постоянное хране
ние в Ирбит целый ряд вы
дающихся произведений 
уральских художников. В 
1975 году Государственный

ПЯТЬ ВЕКОВ НА ЛАДОНИ
Об Ирбитском музее изобразительных искусств рассказывает его директор I

ордена Ленина Эрмитаж счел 
возможным «...передать Ир
битскому музею изобрази
тельных искусств безвоз
мездно в постоянное пользо
вание...» 11 произведений 
живописи и 92 листа графи
ки. Марко Д’Оджоне, Ра
фаэль, Тициан, Рубенс. Рем
брандт, Гиацинт Риго, Си
мон Вуз, Пьер Древе, Абра
хам и Корнелис Блумарты, 
Поль Гаварнн — вот только 
некоторые из имен, ярко ха
рактеризующие подаренную 
Эрмитажем коллекцию.

Июль 1976 года ознаме
новался еще более весомым 
подарком. Государственный 
музей изобразительных ис
кусств им. А. С. Пушкина в 
Москве отбирает из своих 
коллекций и передает в Ир
бит на вечное хранение 520 
графических листов от XV 
до 30-х годов XX века Имен
но в этой коллекции мы и 
получили лист с монограм
мой великого Альбрехта Дю
рера. Кроме этого, бесспор
но собственноручные гравюр
ные листы Тициана. Ани- 
балле Караччи, Гвидо Рени, 
а лист Федериго Бароччи 
«Стигматизация св. Франци
ска», гравированный в 1581 
году, относится к числу са
мых выдающихся произведе
ний итальянской графики 
конца XVI века.

Один из величайших гра
веров Франции XVII века 
Жерар Эделинк представлен 
своей самой знаменитой рез
цовой гравюрой 1661 года 
«Семейство Дария перед 

Александром Македонским», 
выполненной по композиции 
основателя французской ко
ролевской Академии Шарля 
Лебрена.

Рубенс. Ван Дейк... Эти 
имена великих фламандцев 
всегда привлекают наше 
внимание. ГМИИ им. А. С. 
Пушкина подарил Ирбиту 
две поистине уникальные 
гравюры — «Тайную вече
рю» Рубенса и «Поругание 
Христа» Ван Дейка. Потря
сают сами размеры листов, 
ломающие какие-либо пред
ставления о камерности гра

фики. Гигантски^, более 
двух метров высоты гравю
ры, исполненные на девяти 
досках каждая, заставляют 
поверить, что и графика мо
жет отлично справляться со 
сложнейшими монументаль
ными задачами. Гравюрные 
сокровища XVII—XIX веков 
французской, фламандской, 
итальянской, немецкой и 
других европейских школ 
перечислить в одной статье 
практически невозможно. А 
рисунки итальянских худож
ников эпохи Возрождения. 
Их около ста... 22 акварель
ных листа немецких худож
ников, относящихся к 1820 
и 1933 годам, заставляют 
серьезно задуматься над без
граничностью технического 
совершенства старых масте
ров. Техника литографии, 
появившаяся в XIX веке, 
долгое время использовалась 
как репродукционная техни
ка и только в конце XIX— 
начале XX века, особенно в 
творчестве немецких масте
ров революционно - демокра
тического экспрессионизма, 
таких как Георг Гросс, Эрик 
Нохансон. Эмма Лихтвиц, 
Генрих Цилле, получила яр
кое и самостоятельное раз
витие. Листы этих мастеров 
также вошли в коллекцию, 
подаренную московским му
зеем. Творчество Эммы Лих
твиц, выдающейся австрий
ской художницы 20-х—30-х 
годов, представлено даже це
лой серией из 12 литогра
фий, получившей название 
«Мы» и посвященной теме 

борьбы рабочего класса за 
свое освобождение.

Но не только за счет дру
гих собраний пополняются 
фонды нашего музея. Сот
рудники музея сами отыски
вают в частных коллекциях 
драгоценные экспонаты. Ле
том 1976 года у москвички 
Л. Д. Гордон была приобре
тена коллекция из сорока 
четырех гравюр немецкой, 
фламандской, голландской, 
американской, итальянской, 
английской, французской, 
польской и русской школ 
XVI—XIX веков. К числу 

наиболее драгоценных отно
сятся два листа мастерской 
Рубенса,’ два листа амери
канской школы, восемь соб
ственноручных офортов 
Джованни Батиста Тьеполо, 
офорты Василия Васильеви
ча Матэ, но, пожалуй, самым 
уникальным является лист, 
гравированный Абрахамом 
Блотелингом в 1682 году. 
«Портрет великого царского 
посла в Испании, Франции и 
Англин князя П. И. Потемки
на», по официальному под
тверждению сотрудников 
Эрмитажа, является единст
венным во всем мире.

Сейчас мы решаем вопрос 
о приобретении для музея 
еще нескольких московских 
коллекций. У А. Г. Змеев- 
ской мы приобретаем 41 
гравюрный лист и среди них 
связанные с именами Боти- 
челли, Рафаэля, Веронезе, 
Лебрена, Рубенса, Апабалле 
Караччи... От И. Р. Федосее
вой к нам поступило всего 13 
листов, но среди них два 
офорта Джованни Батиста 
Пиранези, два листа Фран
ческо Пармиджанино, ред
чайшая резцовая гравюра 
Мартино Рота (последнего 
представителя школы Мар- 
кантоние Раймонди) со 
«Страшного суда» Мике
ланджело. выполненная в 
1569 году, еще при жизни 
великого флорентийца, при
чем на этой гравюре над 
изображением «Страшного 
суда» помещен портрет са
мого Микеланджело.

Из коллекции В. В. Яниц- 

кого к нам пришел всего 
один лист, но какой! Подлин
ный офорт Рембрандта 
«Портрет взвешивателя золо
та» 1639 года. У той же 
Л. Д. Гордон, о которой я 
уже рассказал, мы теперь 
приобретаем живописный 
«Портрет неизвестного»
1845 года кисти П. А. Федо
това.

За пять лет основной ху
дожественный фонд музея 
составил более тысячи экс
понатов. Уже сейчас наши 
коллекции позволяют раз
вернуть постоянную экспо
зицию от эпохи Возрожде
ния до наших дней. Правда, 
есть еще очень много про
белов, но их устранение 
только дело времени. Слож
ность в другом. Помещение, 
которым в настоящий мо
мент располагает музей, не 
позволяет нам развернуть 
постоянные экспозиции, оно 
слишком мало, практически 
нет подходящих помещений 
и для устройства запасников, 
обеспечивающих необходи
мые условия для хранения. 
Недостаточность экспозици
онной площади постоянно 
сковывает. Мы вынуждены 
всю экспозиционную работу 
сводить только к показу ка
ких-либо временных выста
вок или из своих фондов или 
принимать передвижные. 
Это лишает нас возможности 
организовать на постоянных 
экспозициях методическую 
работу по планомерному оз
накомлению и углублению 
знаний самой широкой пуб
лики в области истории ис
кусств.

Обычно гости нашего го
рода задают вопрос: как са
ми ирбитчане относятся к 
музею искусств? На этот 
вопрос мы отвечаем цифра
ми: население Ирбита не
многим более 52 тысяч че
ловек. За первый год рабо
ты — 1972 — проведено 13 
выставок, их посетило 25,5 
тысячи человек. За четвер
тый год работы — 1975 —• 
проведено только 9 выста
вок, но посещаемость вы
росла почти вдвое •— 44375 
человек. По предваритель
ным данным, за девять меся
цев этого года посещаемость 
музея уже достигла уровня 
прошлого года. А впереди 
еще целых три месяца -рабо
ты и показ двух интересней
ших выставок

В. КАРПОВ, 
директор Ирбитского 

музея изобразительных 
искусств.
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ГОРДОСТЬ
МАТЕРИ Почтовое окошко
Эта встреча не была долгой, в рядах Советской Армии. Ему 

Но запомнится она, наверно, 19 лет. Дочь Галя учится в 
мне на всю жизнь. Работая на профессионально - техниче- 
уборке близ села Байны Бог- ском училище. Другая дочь — 
дановичского района, я по- Татьяна —- решила пойти по 
знакомился с учительницей стопам матери, она учащаяся 
местной школы Лидией Алек- педучилища. Младшие дети, 
Сандровной Броиских. за исключением двухлетнего

Девять детей в семье этой Бори, учатся в школе. Все де
женщины. Не нужно, наверно, ти растут очень дружными, 
говорить, каких трудов стоит Охотно помогают родителям в 
родителям воспитание даже домашних делах.
одного ребенка. А тут девять. — Скажите, Лидия Алек- 
Старший сын Лидии Алек- Сандровна, — спрашиваю Брон- 
сандровны — Саша — служит ских, — не трудно вам: шко

ла — разноголосье мальчишек 
и девчонок; нескончаемые и 
кажущиеся лишь на первый 
взгляд простыми ребячьи 
проблемы. Дома — тоже дети, 
и те же проблемы, и то же 
вечное любопытствующее: «А 
почему?»...

— Вы знаете, как ни труд
на профессия учителя, а дети 
мои все же не мешают, скорее 
помогает мне. Па них я про
веряю, как мои ученики усваи
вают то, что я говорю на уро
ках. Где в цепочке знаний ре
бят «слабое звено», на что при 
объяснении материала нужно 
обратить особое внимание. Ну, 
а насчет того, надоедает или 
нет мне детское общество, то 
здесь уже, наверно, нужно 
говорить о любви к детям. Я 
люблю их, они мне платят тем 
же. Так вот представьте, ка
кой я счастливый человек, ес

ли моя любовь к ним возвра
щается ко мне умноженной 
многократно.

В Байновской школе имени 
Г. П. Кунавина о Лидии Алек
сандровне говорят как об 
опытном и знающем педагоге. 
Несмотря на свою занятость, 
сна — хорошая общественни
ца: возглавляет методический 
совет школы. Ведет Бронских 
младшие классы. Ее первые 
выпускники уже давно стали 
взрослыми и самостоятельны
ми людьми. Но благодарно 
.хранят они память о своей 
пеовой учительнице.

Недавно Лидия Александ
ровна Бронских награждена 
орденом «Материнская слава» 
I степени. Представляю, сколь
ко людей будет поздравлять ее 
с этой наградой. Присоеди
няюсь к ним.

С. ЕРШОВ.

Продолжаем разговор о молодой семье

«А праздник кончился?» — так назывался материал, 
пуске «Рябинушки». Сегодня слово нашим читательницам, 
него.

ОПАСНОЕ
ОТСУТСТВИЕ
АЮБВИ

С большим вниманием чи
таю я публикации под рубри
кой «Продолжаем разговор о 
молодой семье». Особенно 
меня заинтересовало послед
нее выступление газеты «А 
праздник кончился?». В нем 
приводятся строки из письма 
Марины Ивановой. Брак уби
вает любовь, пишет она. А по- 
моему, наоборот: отсутствие 
полного семейного счастья, 
любви, даже у одного из 
супругов, убивает брак. И 
тогда надоедливыми и тягост
ными становятся житейские 
хлопоты, как-то: стирка, при
готовление обедов, хождение 
по магазинам...

Расскажу о своей семейной 
жизни, теперь уже бывшей.

Прожили мы с мужем шесть 
лет и разошлись, на большее 
у нас, как видно, не хватило 
духу. Ио в то же время я не 
могу сказать, что все шесть 
лет мы прожили только плохо. 
В первые годы мы были очень 
счастливы. Было обоюдное 
внимание, доверие, уважение 
друг к другу. Родилась у нас 
дочь — Галя, сколько было 
радости в доме и веселья. 
Галочка росла очень крепкой, 
жизнерадостной. Все заботы 
по дому мы делили одинако
во, и муж, придя с работы, 
успевал мне в чем-нибудь по
мочь.

Потом, ■ когда нашему Гал- 
чонку пошел третий годик, я 
начала замечать в муже кое- 
какие изменения. Он стал 
больше требовать и меньше 
помогать. Я частенько задумы
валась над тем, где же я 
допустила ошибку в своей

жизни и что послужило при
чиной для такой перемены.

Все складывалось постепен
но. Я видела, что Борис (так 
звали моего мужа) очень уста
вал на работе, поэтому все 
делала, по дому, и заботы о 
ребенке я старалась полно
стью взять на себя (несмотря 
на то, что я тоже работала). 
Мне хотелось, чтобы Борис, 
придя с работы, мог отдох
нуть. Сначала он относился к 
этому с большой благодар
ностью, а потом это вошло 
в привычку. Иногда бывало и 
так, попросишь, чтобы он поиг
рал с ребенком, а Борис из-за 
книги или газеты буркнет, что 
он устал и ему нужно отдох
нуть: как будто, читая ребенку 
книжку, он отдохнуть не смо
жет. Так Борис как бы отстра
нялся от семейных будней, 
вдобавок ко всему он начал 
частенько выпивать.

Однажды у нас состоялся 
очень серьезный разговор. Бо
рис просил простить его за 
все и обещал, что больше это
го никогда не повторится. 
Вскоре у нас родился второй 
ребенок — сын. Борис от 
счастья ходил сам не свой, 
ведь теперь у него, как он го
ворил, есть все: и заботливая 
жена, и дочь, и сын. Он стал 
опять таким же заботливым и 
внимательным, частенько под
менял меня в домашних хло
потах. Но длилось это недол
го. Борис опять начал выпи
вать, стал прятать деньги. Я 
была в отчаянии. Вдобавок ко 
всему тяжело заболел сын 
Сережа. Нас положили в боль
ницу, но Бориса и это не оста
новило. Он продолжал пить, 
здоровье сына его не инте
ресовало...

Вот уже полгода я живу с 
детьми одна. Теперь мне при
ходится заменять им и мать, и 
отца. Особой трудности я не 
ощущаю, так как мне и рань
ше приходилось делать все 
самой. Просто обидно, что де
ти остались без отца. Мне ка
жется, в этом есть доля и

напечатанный в прошлом вы- 
приславшим отклики на

моей вины. Стараясь делать 
для мужа лишь хорошее, я, 
не замечая того, попуститель
ствовала дурному в нем. И 
рухнуло семейное счастье. 
Невозможным оказался брак с 
человеком, которого не смогут 
уважать твои дети.

С. Р-ва.
Арамиль.

ПРАЗДНИК, 
КОТОРЫЙ 
ВСЕГДА 
С ТОБОЙ

Марина Иванова считает, что 
любовь существует до брака, 
а семейная жизнь — это так, 
привычка. Мне кажется, что 
она заблуждается. Утверждать 
это мне позволяет мой шести
летний опыт семейной жизни. 
Брак, рождение дочери не 
помешали нашим обоюдным 
чувствам, лишь сделали их 
крепче.

Готовить, стирать, занимать
ся другими вещами, что со
ставляют жизненную необхо
димость, — все это не страш
но, если любишь человека. 
Мне, например, доставляет 
удовольствие заботиться о 
своем муже. Он отвечает мне 
тем же.

Я вполне согласна с Марией 
Николаевной Ильиных. Ни 
квартира, ни машина не прине
сут семье счастья, если нет 
между двумя любви, взаимо
понимания, уважения. Ну, а 
если есть все это, то житей
ские трудности переносятся 
намного легче. И становится 
семейная жизнь —праздником.

Татьяна К.
Красноуральск.

Вдохновение.

Будьте красивыми!
Снимок Л. ДЫМОВА.

МОДА СТАЛА «ТЕРПИМЕЕ»
Мода всегда была недолго

вечна, а в наш век космических 
скоростей она меняется особен
но быстро.

Именно эти изменения в сов
ременной моде можно увидеть 
в Москве, на Кузнецком мосту. 
Здесь находится Общесоюзный 
Дом моделей одежды — центр 
сегодняшней отечественной мо
ды. где трудятся художники по 
одежде, тканям, специалисты 
всех сопутствующих отраслей.

На общественном просмотре, 
организованном модельерами 
для швейников и представите
лей торговли, была представле
на коллекция одежды осенне- 
зимнего сезона.

— Гармония — эстетический 
критерий нашего времени. 
Стремление к ней характерно и 
для работ советских конструк
торов одежды. — подчеркнул, 
комментируя показ, главный

художник ОДМО Вячеслав Зай
цев.

Итак, что же предлагает мода 
для осени и зимы?

В течение нескольких пос
ледних лет самые горячие спо
ры шли вокруг длины одежды. 
«Мини» удлинялась до «мак
си», затем укорачивалась до 
«миди» и вновь возвращалась, 
особенно в молодежной одеж
де. Сейчас мода стабилизиро
валась. Длина женского платья 
должна быть обязательно ни
зке колен. Насколько? Это ре
шает каждый индивидуально— 
дается диапазон от 5 до 20 
сантиметров.

«Терпимее» стала мода и в 
других вопросах. Пальто мо
гут быть спортивного покроя 
и расширенными, с поясом и 
без. плечи — прямыми и по
катыми, рукава — вшивными 
и цельнокроеными.

Одежда становится красоч
нее, наряднее. Допускаются 
смелые сочетания цветов, да 
и сами цвета — более насыще
ны. Вместе с тем для наряд
ной одежды предлагаются все 
оттенки серого и коричневого.

Вновь модны несколько от
тесненные в последнее время 
женские брюки. Они могут 
быть самых разнообразных фа
сонов, но предпочтительнее 
неширокие, прямые, можно 
даже без заутюженной склад
ки. А воТ в юбках — наоборот: 
складка имеет первостепенное 
значение, она как бы стано
вится переходной формой от 
расклешенной к прямой.

Изменился и выбор ткани. 
На смену гладким драпам при
ходят так называемые «демо
кратические» — букле, клет
ка, материалы с выработкой. 
И, конечно, популярна джинсо
вая ткань. Из нее шьют одеж
ду для работы, отдыха и даже 
выходную. Нарядные платья 
расшивают цветами, дополня
ют яркими шарфами.

Л. ЕРМАКОВА.
Е. ХОРЕВА, 

корр. ТАСС.

Всю ночь сыпал снег. И к 
утру береза под окном сов
сем озябла: стояла по щико
лотку в снегу, в желтом, еще 
не успевшем облететь сара
фане — такая нездешняя 
рядом с холодной громадой 
домов, посреди городской 
сутолоки...

А снег все падал и падал. 
Захотелось тепла. Да так 
захотелось, что, казалось, не 
будет чудом, если поймаешь 
на ладонь снежинку, подне
сешь к лицу, а это — чере
муховый цвет.

«В мае вьюга — какая.
оказия —

На зеленый обрушилась сад.
Не весну ли черемуха

сглазила, 
Не зима ли вернулась 

назад...».
Давным-давно читала мне 

эти стихи Нина Потапова, а 
вот поди ж ты, вспомнились 
сейчас, когда маем-то и не 
пахнет.

И голос ее вспомнился. 
Такой певучий, звонкий, не
много приглушенный. Гово
рит — ладонь у горла, буд
то сама эту звонкость, слов
но коня под уздцы, придер
живает:

— Знаешь, мне все дере
вушка наша, Тимошино, 
снится. Стоит островочком 
среди воды. Красота такая! 
А кругом поля, лес, небо... 
И овраг снится — весь в че
ремухе. А внизу речка Си- 
нячиха. Весной плывешь на 
лодке, над тобой крона бе
лая, вода вся в лепестках, и 
лодка тоже —- как в снегу.

Ах, Нина-Нинушка, дерев
це мое под окном! С тобой и 
помолчать — словно соку 
березового напиться.

Проходят сквозь наши 
судьбы такие люди, которых 
не заметить, забыть невоз
можно. Такие, к которым 
тянется душа, когда нужно 
ей отогреться, оттаять, сил 
накопить. Наделены они ка
кой-то непостижимой связью 
с природой, которая нам не 
дана.

«Это с детства вошло, 
с молоком.

И ни ливень, ни ветер, 
ни зной 

Не отвадят меня босиком 
По земле пробежаться 

родной...» 
Какая радость захлестну

ла, когда читала она эти

«В РАЗЛИВАХ СОЛНЦА
ТОНУТ АНИ^ т”* ””
строки. Я словно открытие 
сделала: ведь как хорошо, 
что Нинуля-то моя стихи пи
шет! Хорошо, что для себя 
пишет, что не читает их на 
вечерах, литобъединениях. 
А только так, один на один, 
приглушенно, как самое-са- 
мое. И хорошо, что не вся
кого пустит к своим стихам. 
Слишком долго металась и 
маялась, пока поняла, что 
нужно душе, пока не выплес
нула это в строки.

Она давно уже горожанка. 
И училась в Нижнем Тагиле, 
и работала. И жизнь эта 
шумная, городская захваты
вала, хороводила так, что и 
оглянуться-то некогда было. 
Только вот стихи не пи
сались. Хоть умри. Да это и 
не печалило. Не в поэтессы 
же собралась. И других ув
лечений было много. Знако
мые говорили:

— Ты, Нинка, прирожден
ный художник. Тебе рисо
вать, учиться надо.

И она училась. Бегала с 
подружками на лекции худо
жественно-графического фа
культета в пединститут. Пи
сала этюды, спорила о жи
вописи.

И вдруг затосковала. За
перлась в комнате, села на 
пол в ночной темноте и да
вай реветь. Сладостно, горь
ко, долго. Только рукав все 
закусывала, чтобы никто не 
услышал. Спросил бы кто 
тогда: «Что ревешь?» — не 
ответила бы. Сама не знала. 
Так и заснула на полу, в сле
зах.

Как воскрешенье, пришло 
утро. Открыла глаза, сказа
ла вслух громко и внятно:

— Чего колготюсь?
И все поняла. Будто что 

перевернулось внутри. По
няла она, что не нужны ей 
ни эти споры о живописи, ни 
этот город с его дымами...

Собралась быстро. Никто 
глазом моргнуть не успел, а

след ее на городских троту
арах уже простыл.

«Здравствуй, старый наш 
домик, 

Остывшая печь, 
Ель моя вислоухая — 

здравствуй!
Наконец, я узнала, что 

нужно беречь
И тепло и семейное счастье. 
Посветлело от зелени 

нежной дерно,
Солнце свесилось с облака 

ливнем.
Чтобы в доме моем было 

снова тепло, 
От него отщипну я лучину. 
И во все закоулки ее рассую, 
Чтобы стены апрелем 

запахли...
Здравствуй, тишь 

захолустная!
Здравствуй, уют.
Я еще не старею — 

ни капли».
Вот и стихи получились. 

Сами сложились. Значит, ду
ша запела — рада.

В эту пору мы с Ниной 
и познакомились. Ах, какая 
весна стояла над миром! Мы 
шли по вспаханной борозде, 
и Нина все торопилась куда- 
то, всплескивая руками, 
словно пытаясь взлететь. И 
руки эти, при всей ее хруп
кости, были большие, кре
стьянские, тяжеловатые. По
чему-то эти руки видела я, 
когда Нина читала:

«Поля-поля — мечта 
г речевая, —

Здоровье матушки-земли.
Опять шептать мне вам 

взволнованно
Мятежным сердцем о любви. 
Опять вздыхая над 

березами, 
Мне жаркий полдень 

целовать, 
И все дела свои серьезные 
С природой заново решать».
Виделись мы редко. У 

обеих дел по горло. Нинуля 
жила тихо, просветленно 
как-то, работала художником 
на электроаппаратном заво

де, дома что-то писала, чека
нила. И хоть жили мы в раз
ных концах нашего неболь
шого городка, хорошо было 
знать, что вот живет в Ниж
ней Туре человек, к которо
му можно прийти, отогреть
ся. Она не любила ни о чем 
спрашивать. Да и сейчас не 
любит. Скажет только:

— Садись-ка, паренками 
угощу.

И подопрет щеку, и будет 
смотреть своими черными 
отрешенными глазами, как 
ты жуешь запаренные в ду
ховке сладкие ломтики свек
лы и запиваешь водой из 
колодца. А потом выпрово
дит. Сунет в руки пару вето- 
чек багульника и выпрово
дит. И ничего не будет меж
ду нами сказано. Разве 
только если сама я собствен
ные ее стихи ей напомню. 
Уже в сумерках, через ка
литку:

«В разливах солнца тонут 
дни,

И зреют грозы над 
рассветами.

Земли сокровища несметные 
Я подношу тебе — бери!
Возьми дождинку с края 

облака, 
С цветущей вербы — 

сладкий мед.
И все тогда в тебе поймет, 
Что радость жизни здесь — 

не около!».
Нет сейчас Нины Потапо

вой в Нижней Туре. Уехала 
с мужем в поселок Ис — он 
там в техникуме преподает. 
Недалеко это — рукой по
дать, но все равно не через 
улицу перейти. И как я за
видую тем. кто сейчас с нею 
рядом. Потому что так щед
ро делиться любовью к миру 
с людьми, с которыми ее 
сводит судьба, не может ни
кто. И даже сыну Илюшке, 
которого тогда только иоси
ла под сердцем, умудрялась 
она дарить свою любовь к 
природе, к жизни: каждый 
день уходила в лес, бродила 
там подолгу. Потом призна

лась: «Верю, что после этого 
он будет добрым и силь
ным».

Увиделись мы, когда ро
дился Илья. Стоял жаркий 
летний полдень. Нина пред
ложила:

— Пойдем с нами...
Я и спрашивать не ста

ла — куда? Куда же еще!
Положили малыша под бе

резой. И сами раскинули ру
ки рядом. Илья спал.

— Ну, как дела, Ни
нок? — шепотом спросила я.

И она в ответ тихонько 
прочла. Прочла, как испове
далась в своем счастье:

«Вся ветрами обласкана, 
Вся природе сродни, 
Выйду в поле ромашкою, 
Захлебнусь от любви.
Где уж быть недотрогою 
Среди этих берез!
Я простая, нестрогая, 
Брошусь в россыпи рос. 
Мне на травы покосные 
Тело белое стлать.
Под высокими звездами 
Сто ветров целовать.
Просыпаться измученной 
По вишневой заре.
Свое самое лучшее 
Заносить в дочерей. 
Мне сынами плечистыми 
Повторяться в веках... 
Только б выстоять, 

выстоять, 
Как земля на ногах».
Бывает, проходят через 

наши судьбы люди, яркие, 
как метеор. Проходят и ис
чезают бесследно. А есть и 
такие, как та береза под ок
ном (смотрю на нее и вспо
минаю — Нина!). Непримет
на вроде ее красота, но сру
би — и тоска комом в горле. 
Чуть размереннее пошла 
жизнь, чуть поубавилось в 
ней радости. Всего «чуть», 
но исчезли в мире какая-то 
прелесть и очарование.

Ну, а что сейчас Нина 
Потапова? Работает заведу
ющей клубом Исовского гео
логоразведочного техникума. 
За два месяца почти в оди
ночку ремонт там сделала, 
чеканку свою по стенам раз
весила. Попробуй сейчас 
подвернуться ей под руку, бу
дет рассказывать, что она 
там еще в своем клубе «на
творить» хочет.

А из окон с,е кабинета 
видны кроны сосен.

О. НЕСТЕРЕНКО.
Нижняя Тура.

«Рябинушка» иронизирует

КАК Я
НЕРВЫ

УСПОКАИВАЛ
С работы я пришел злой и 

сказал жене, что надоело все. 
Входящие, нисходящие, балан
сы, финансы... Сказал откро
венно, что ей-то дома хорошо. 
Накормила ребенка — и на бо
ковую. Листать Диккенса...

— Отдохни, Петя, — заботли
во сказала Дуся. — Посиди с 
Катей, а я поработаю. Наберись 
сил. Успокой нервы.

...Ровно в восемь часов утра 
я уже стоял у кроватки в пол
ной готовности: с колготками, 
платьем, инструкцией «Корм
ление ребенка от 1 до 2-х лет». 
Дальше все пошло, как по мас
лу. Увлекшись чисткой карто
феля, я не заметил, как проле
тело полчаса. Но когда я услы
шал слово: «Мама-га!», загля
нул в комнату. Посредине, на 
куче ободранных обоев, сиде
ла сияющая Катя.

— Бумага! — догадался я, 
стараясь не давать волю эмо
циям. и пошел на кухню «соби
рать» убежавший суп.

—...Петя! Тига!
— Не Петя, а папа,—как мож

но более хладнокровно сказал 
я, не обнаружив вскоре на пол
ках книг. — Это для мамы я — 
Петя. И рвать книги нельзя. 
Нехорошо.

— Кушать, — сказал я лас
ково, а сам уселся за шитье.

Шил я недолго. Заглянув на 
кухню, я увидел, как Катя в 
красивом фартуке деловито вы
таскивала из кухонного стола 
крупы, муку и другие сыпу
чие продукты и складывала все 
это в тазик, где чудом оказал
ся и суп. Увидев меня, Катя вы
терла о платье руки и, улыба
ясь, попросила... есть.

Я накормил ее и уложил 
спать. Но через десять минут, 
когда я пришел взглянуть на 
Катю, она сидела в кроватке и 
красила губы акварельной 
краской зеленого цвета.

...Я еще спал, а она уже во
всю маршировала в кроватке.

— Вставай, грей кефир. — 
неизвестно чему улыбаясь, ска
зала Дуся.

— Спасибо. Только я уже ук
репил нервы.

И со свежими силами отпра
вился на работу.

В. АВЕРЬЯНОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 8
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Вперед, мальчиш

ки!». (Цв.).
12.30 — «Решение Мануэлы». 

Художественный телефильм.
13.30 — Концерт ансамбля 

песни и пляски Московского 
военного округа. (Цв.).

16.00 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов к 
Всесоюзному дню работников 
сельского хозяйства. (Цв.).

17.10 — «Русская речь».
17.55 — Фильм — детям. 

«Тайна».
19.00 — А. Н. Островский. 

«Гроза».
19.30 — «Москва и москви

чи». (Цв.).
20.00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
20.30 — Концерт артистов ба

лета. (Цв.).
21.00 — «Дорогами дружбы». 

Передача 6-я. Социалистиче
ская Республика Румыния. 
(Цв.).

21.30 — Премьера много
серийного художественного те
лефильма «Сибирь». 3-я серия. 
«Вдоль тракта Сибирского». 
(Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Спартак» (Москва)— 
« Динамо» (Москва). 2-й тайм. 
(Цв.).

00.15 — Концерт академиче
ского оркестра русских народ
ных инструментов Централь
ного телевидения и Всесоюзно
го радио. (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
— Свердловск. Новости.

19.10 — «Загадки каслинских 
мастеров». Передача 3-я.

19.45 — Пресс-конференция. 
«О бытовом обслуживании на
селения».

— Для вас, малыши!
20-45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — «Мы — в филармо

нии». Музыкальное обозрение.

Суббота, 9
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ла /окончание) Механические 
колебания. 14.40 — Физика 
III курс. Фотоэффект. Тормоэ 
ное рентгеновское излучение 
Эффект Комптона.

16.05 — Сопротивление мате 
риалов III курс. Геометриче
ские характеристики плоских 
сечений.

17.30 — Марксистско-ленит» 
ская философия (диамат). II 
курс. Материя и о-новны 
формы ее существования.

18.45 — Новости. »
19.00 — К Всесоюзному пгт 

работников сельского хозяйс 
ва.

19.15 — «Вам, труженики 
села». Музыкальная передача 
(Цв.).

20.05 — Телефильм.
20.20 — Киножурнал «Совет

ский Урал».
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — «Плотницкие расска 

зы». Художественный теле
фильм.

СУББОТА, 9 ОКТЯБРЯ
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные изве
стия. 7.35 — Новые книги. 
7.45 — Объявления. 9.10 — Пе
редача «Я люблю музыку». 
17.15 — «Простота». Рассказ о 
творчестве заслуженной арти
стки РСФСР Н. Н. Лаженцевой. 
17.45 — «Слушаем и обсужда
ем». Музыкальная передача по 
письмам. 18.15 — Спорт для 
всех. 18.30 — «Вечерние бесе
ды». 19.00 — Передачи из Мо
сквы.п

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ИСПАНСКИЕ
МИНИАТЮРЫ 

Я X ПИКОВАЯ ДАМА 
10-Х утром ЛЕБЕДИНОЕ

ОЗЕРО 
вечером ТРАВИАТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ
ЛЮДИ 

Я X ИГРА С КОШКОЙ 
10-Х утром ПРИНЦ

И НИЩИЙ 
вечером МУЖ И ЖЕНА

11.00 — МОСКВА. Новости 
Утренняя гимнастика. (Цв.).

11.30 
(Цв.).

12.00 
(Цв).

12.30 
«Вдоль

14.00

«Умелые руки».
— Для вас,

— «Сисирь».

родители.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый широкоформатный 
франко-итальянский 

двухсерийный фильм 
«ЗОРРО».

Сеанс в 12 ч„

НС 24335 Заказ № 7382

------- 3-я серия, 
тракта Сибирского».

«Экран собирает друзей». СССР — ГДР. (Цв.).
14.45 — «Москвичка». Теле

визионный клуб. (Цв.).
16.00 — Тираж «Спортлото».(Цв.).
16.10 

«Новые 
погах». 
фильм.

17.40
18.10 

родные

— «В гостях у сказки», 
похождения Кота в са- 

Художественный
«Здоровье». (Цв.). 
Беседа на междуна-

. ------- темы политического
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. (Цв.)

19.°0 — «В мире животных». (ЦвЛ.
20.00 —- Новости.
20.15 — «Америка семидеся

тых». Фильм 9-й. «Два Нью- 
Йорка». (Цв.).

21.10 — Премьера телеспек
такля «Ну, публнка» (по рас- 

А. П. Чехова). (Цв.).
23.00 — «Время».
23.30 — Приглашает Кон

цертная студия в Останкине, 
концерт мастеров искусств к 
Всесоюзному дню работников 
сельского хозяйства. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс. Последователь

ность и ее предел (окончание). 
Предел функции.

10.25 — Высшая математика. 
II курс. Общие понятия тео
рии дифференциальных уравнений.

11.50 — Теоретическая меха
ника. II курс. Пространствен
ная система сил.

13.15 — Физика. II курс. Ме
ханика абсолютно твердого те-
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СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

за рекой.
Там вдали,

СОВКИНО — Это я убил.
УРАЛ — Ответ знает толь

ко ветер. Щит и меч (две 
серии). В зале докумен-
тальных фильмов 
ские йоги. Кто они? 
лий Карпов.

ТЕМП — Стрелы 
Гуда. Чапаев.

СОВРЕМЕННИК —
убил.

ЭКРАН
МИР - 

паев.
ЗАРЯ ■

— Это 
Это я
Пулямоем кармане, 

черного рака.
ник.

БУРЕВЕСТНИК

Индий- 
Анато-
Робин

Это
я убил, 
убил.
все еще в 

В клешнях 
Мультсбор-

Подхо-
дим ли мы друг другу, доро
гой? Это я убил. Мультсбор- 
них.

РОДИНА Подходим ли
мы друг другу, дорогой?

Нм. МАЯКОВСКОГО — Это 
я убил. Хвастунишка Пет
рик.

ИСКРА — Загадочное по
хищение. Женщины и бер-
сальеры.

СТРЕЛА Подходим ли
мы друг другу, дорогой?

ЛУЧ — Дом под деревьями.
ПРОГРЕСС 

сценой. Увлеченная
КОМСОМОЛЕЦ — В клеш

нях черного рана.
ЗНАМЯ — Пуля все еще 

в моем кармане. Моя доро
гая Клементина.южный Подходим ли
мы друг другу, дорогой? В 
ожидании чуда.

Редакции газеты «На смену!» на постоянную работу 
срочно требуется машинистка. 17

Обращаться по адресу: Свердловск, улица 8 Марта, 8 
или по телефону 51-46-55. р

И "oro«A
9—10 октября по области ожидается переменная облач

ность, местами небольшие дожди. Ветер западный, 5—10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью —1 4-4, днем 
5—10 градусов тепла.

ТРЕСТ «УРАЛСТРОИМЕХАНИЗАЦИЯ»

ПРИГЛАШАЕТ
молодежь, отслужившую военную службу,

НА КУРСЫ ПОДГОТОВКИ
МАШИНИСТОВ БУЛЬДОЗЕРОВ, 

ЭКСКАВАТОРОВ, ШОФЕРОВ. 
Начало занятий — первого числа каждого месяца. 
Срок обучения — шесть месяцев.
Предоставляется общежитие.
Стипендия 76 рублей в месяц.
После окончания курсов специалисты направля

ются на работу в механизированные колонны треста. 
Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ул. 

Свердлова, 11а, отдел кадров.

ТРЕСТУ «СВЕРДЛОВСКХИМСТРОИ»
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ ДЛЯ РАБОТЫ

В ГОРОДЕ СВЕРДЛОВСКЕ:
ПЛОТНИКИ, КАМЕНЩИКИ, БЕТОНЩИКИ, ЭЛЕКТРО

СВАРЩИКИ, ГРУЗЧИКИ, СТРОПАЛИ, ШТУКАТУРЫ.
Одиноким предоставляется благоустроенное обще

житие.
Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ул. Циол

ковского, 66, отдел по трудоустройству или непо
средственно в трест «Ювердловскхимстрой» (ул. 
8 Марта, 179в).

Г0Л0ВН0Й УЧЕБНО-КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 
ПРИ ТРЕСТЕ «СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ» 

И БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР НА КУРСЫ
подготовки рабочих по специальностям: слесарей по 

монтажу башенных кранов; машинистов башенных кра
нов; машинистов широкого профиля, шоферов 3-го 
класса, отделочников, каменщиков, монтажников, плот
ников.

Зачисленные на курсы обеспечиваются благоустроен
ным общежитием. Выплачивается стипендия в размере 
76 рублей в месяц.

По окончании учебы направляются на работу в стро
ительные организации гор. Свердловска.

Адрес комбината: гор. Свердловск, ул. Кузнечная 72. 
Трамваи № 6, 8. 14. 20 22. 25. остановка «Шевченко» 
Тел. 51-82-27, 58-63-72. 58-60-84.

620219 Свердловск ГСП
153. ул. 8 Марта 8
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